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NHÔ LICA
A figura popular de Nhô Lica

— já cantada em prosa pelo escri-
tor Cecílio Elias Netto, autor de
dezenas de livros sobre a história
de Piracicaba — registrou a dis-
posição de uma pessoa levar pe-
dras do Rio até o Banco do Brasil
para depositar em cofre, porque
eram as “suas emeraldas”. Mas
não há notícia, ainda, de que foi
ciclista o folclórico Nhô Lica.

POUPATEMPO — I
Os postos do Poupatempo

estarão fechados em 19 cidades,
incluindo Piracicaba, nesta quin-
ta (13), devido a feriados muni-
cipais. As atividades presenciais
retornam na sexta-feira, dia 14,
mediante agendamento prévio,
obrigatório e gratuito, pelos ca-
nais oficiais do programa.

POUPATEMPO — II
Importante destacar que du-

rante o feriado as opções digitais
continuam disponíveis no portal
(www.poupatempo.sp.gov.br), apli-
cativo Poupatempo SP.GOV.BR,
totens de autoatendimento
ou ainda pelo WhatsApp, no
número (11) 95220-2974.

INSCRIÇÕES
As inscrições para o con-

curso público do Semae (Servi-
ço Municipal de Água e Esgo-
to) podem ser feitas até ama-
nhã, 13/06. Ao todo, são ofere-
cidas 51 vagas em cargos de
nível fundamental, médio, téc-
nico e superior. Os candidatos
podem se inscrever exclusiva-
mente pela internet, por meio
do portal da autarquia e pelo
site da empresa organizadora
do concurso, a Fundação Vu-
nesp. O edital completo e o link
para inscrições podem ser aces-
sados pelo endereço: https://
www.vunesp.com.br/SAEP2301.

ESTORIL — I
O prefeito Luciano Almeida

(Progressistas) continua — se-
gundo assessores — “trabalhan-
do silenciosamente” para atender
às necessidades da população que
chegam até o 11º andar do pré-
dio do Centro Cívico.  Na terça-
feira, longe dos holofotes, ele re-
cebeu a visita dos moradores do
Jardim Estoril, que foram agra-
decer pela Secretaria de Obras ter
iniciado a colocação de raspa de
asfalto naquela localidade rural.

ESTORIL — II
A Prefeitura também está fa-

zendo um levantamento planial-
timétrico para estudar a viabili-
dade de pavimentação asfáltica
no Jardim Estoril. Os morado-
res, felizes pelo retorno, disseram
que nunca antes um prefeito ha-
via dispensado tanta atenção
para suas reivindicações. Pelo
que previu, Luciano iniciou “as
entregas”. São as nunves...

KAWAI
O vereador Pedro Kawai

(PSDB), pré-candidato pela reelei-
ção, disse ontem a este idoso e can-
sado Capiau que já está em trami-
tação o projeto de lei que denomi-
na a ciclovia de Nhô Lica. É que A
Tribuna publicou notícia de que
um prazo para sugestão de nomes
e que, depois, terão votação popu-
lar. Assunto que vai dar barulho.
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A deputada estadual Pro-
fessora Bebel — pré-candi-
data a prefeita de Piracica-
ba — e o líder comunitário

JARDIM ORIENTE
Zoinho, com lideranças do
Jardim Oriente, que agrade-
ceram pela destinação da
emenda parlamentar. A8
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Prefeito esteve no local ontem, para analisar o funcionamento dos dispositivos, que diminuíram o congestionamento e melhoraram a segurança

Prefeitura comemora a redução no
congestionamento da Av. Laranjal
Novo conjunto semafórico entrou em operação na região do Campestre dia
03 de junho: calculada a redução de 75% no nível de congestionamento

Após 10 dias de início de ope-
ração da semaforização da aveni-
da Laranjal Paulista, no bairro
Campestre, a Secretaria Municipal
de Trânsito e Transportes (Semut-
tran) comemora a redução de 75%
no nível de congestionamento na
região. Desde o dia 03/06, o novo
conjunto semafórico promove a or-
ganização do tráfego diário no tre-
cho, no qual circulam diariamente
cerca de 45 mil veículos. A implan-
tação dos dispositivos foi feita após
autorização da Artesp (Agência de
Transporte do Estado de São Pau-
lo) diante de pedidos do prefeito
Luciano Almeida junto à agência. A
instalação de sinalização semafóri-
ca no local era uma demanda solici-
tada reiteradamente à Artesp, por ser
a única via de entrada e saída do
bairro Campestre e com alto fluxo de

veículos, principalmente em horári-
os de pico, com o objetivo de organi-
zar o fluxo de veículos e reduzir o
índice de acidentes na região.

VISITA — Em visita ao local,
ontem (12), o prefeito Luciano Al-
meida e a secretária da Semuttran,
Jane Franco Oliveira, vistoriaram
o funcionamento dos dispositivos
e a melhoria na prática do tráfego
na região. “A semaforização da
avenida Laranjal Paulista é uma
das demandas que levamos à Ar-
tesp e AB Colinas para garantir a
fluidez do trânsito, tanto para en-
trada, quanto para a saída do Cam-
pestre. A via é o único acesso ao
bairro e tem sofrido com constan-
tes congestionamentos, todos os
dias. Agora, com os semáforos im-
plantados, conseguimos garantir
que o trânsito está fluindo, com

segurança e mais agilidade”, des-
taca o prefeito Luciano Almeida.

PEDIDO — Além da semafo-
rização, o chefe do Executivo ain-
da tem reforçado o pedido à Ar-
tesp de outros dois projetos para o
bairro, também com o intuito de
viabilizar a fluidez e o acesso do
trânsito: a conexão da estrada Olí-
vio Franhani ao dispositivo de aces-
so à rodovia Cornélio Pires (SP-127)
e a conexão direta da rua Henri-
que Bego à mesma rodovia. Ambas
seguem em tramitação de viabili-
dade entre a Semuttran e a agên-
cia. De acordo com a secretária
Jane Franco Oliveira, foram usa-
dos pontos focais de LED em todo
o conjunto, além de câmeras que
farão a projeção de laços virtuais e
sistema de detecção por método não
intrusivo no pavimento. “Esse tre-

cho da avenida Laranjal Paulista é
ponto de várias demandas que re-
cebemos, por conta do alto fluxo
de trânsito, principalmente nos
horários de pico, que é manhã e
final de tarde. Para conseguir se-
maforizar esse trecho, melhoran-
do o acesso ao bairro e a saída para
a rodovia, conseguimos juntos à
Artesp e a Concessionária AB Coli-
nas a autorização para implantar o
dispositivo. Durante esse período de
funcionamento dos semáforos, mo-
nitoramos o trecho diariamente e
foi constatada a melhoria no fluxo,
com redução de 75% no nível de con-
gestionamentos. Para garantir a
segurança de todos, a Semuttran
vai continuar monitorando a área,
tendo em vista que, por ser algo
novo, o trecho ainda está em pe-
ríodo de adaptação”, destaca.

Rio das Pedras: prefeito confirma a programação do aniversário
O prefeito Marcos Buzetto

(esquerda), acompanhado pelo
vice Tutinho (ao centro) e pelo Se-
cretário de Cultura, Zé Ferreira,
estiveram no PortalCast, na ulti-
ma quinta-feira, quando falaram
com destaque sobre a programa-
ção de aniversário de Rio das Pe-
dras. Eles rataram sobre vários
assuntos relacionados à cidade,
os planos ainda em execução para
o ano de 2024 e o que já foi feito
aqui. Apesar do aniversário da
cidade ser só em julho (dia 10),
as comemorações têm inicio no
mês de junho com a seguinte pro-
gramação: 15/06 - Projeto Bairro
Feliz - Conjunto Habitacional
Ouro Fino; 16/06 - Festival de
Vôlei Masculino - Ginásio Muni-
cipal de Esportes;29/06 - Final da
Copa de Futebol dos Veteranos -

Estádio Municipal Massud Cou-
ry; 29/06 - apresentação musical
de violinistas do município, mi-
nistrada pela Professora Mariela
Giovaninni - Centro Educacional

e Pedagógico Eng. Antonio Costa
Galvão; 29/06 - apresentação do
espetáculo teatral Circo Teatro
“Biruta, Nua e Crua”  - Centro
Educacional e Pedagógico Eng.

Antonio Costa Galvão; 30/06 -
Início da copa de Futebol Ama-
dor - Estádio Municipal Massud
Coury. Mais notícias de Rio
das Pedras na página A14.
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Prática antissindical:
sindicato é excluído

do “Bem vindo servidor”
A diretoria do Sindi-

cato dos Trabalhadores
Municipais de Piracica-
ba e Região enviou ofí-
cio ao secretário de ad-
ministração, Luis Fer-
nando Dagnone Cassi-
nelli, datado em 17 de
maio, solicitando a par-
ticipação da entidade
no programa “Bem-vin-
do servidor”. O Sindica-
to, único representante
legal dos servidores,
não tem participado do
programa desde 2021.
A diretoria da entidade
participou durante anos
deste programa, criado
pela secretaria de admi-
nistração de Piracica-
ba. No entanto, nesta
gestão do atual prefeito,
a diretoria não foi convi-
dada a participar com a
alegação de que o pro-
grama passou por refor-
mulação e a nova ver-
são é mais breve englo-
bando apenas conteú-
dos administrativos. An-
tigamente os novos ser-
vidores contavam com
temas importantes que

englobavam, além da
parte do RH e adminis-
trativo da prefeitura,
também sobre o banco
Santander, a Associa-
ção dos Funcionários
Públicos, Sindicato dos
Trabalhadores Munici-
pais de Piracicaba e
Região, dentre outros. A
entidade entende a im-
portância de retomar
estes conteúdos infor-
mativos para que o novo
servidor entenda como
funciona o serviço públi-
co e suas obrigações.
Reformular o programa
desta forma, sem a con-
tribuição da entidade, é
uma atitude antissindi-
cal.  Diante dessas prá-
ticas antissindicais, é
importante que os traba-
lhadores estejam aten-
tos, busquem o apoio
do Sindicato dos Muni-
cipais e se conscienti-
zem da importância do
respeito aos direitos tra-
balhistas e da liberdade
sindical, garantindo um
ambiente de trabalho
saudável e respeitoso.
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Existem "penas eternas"
conforme o dogma de

algumas religiões?

Acondenação das almas pe-
cadoras ao inferno eterno
 é um dogma que foi esta-

belecido pela Igreja Católica, sen-
do mantido até a atualidade, in-
clusive aceito pelas religiões que
surgiram a partir do movimento
reformista do Catolicismo, lide-
rado por Martinho Lutero e faz
parte do islamismo, seita criada
pelo profeta Maomé no começo
do século VII. Diferentemente
dessas religiões, esse conceito não
está presente no judaísmo, que
considera o "inferno" um local
de sofrimento temporário, para
a limpeza das almas até ascen-
derem a planos espirituais supe-
riores. Conforme a Torá judaica
(Velho Testamento): "Eu as fiz e
levá-las-ei. Eu as trarei e salvá-
las-ei". (Isaías, 46:4); "não casti-
garei eternamente, e fim terá o
meu rigor; porque de mim, saí-
ram os Espíritos, e eu criei as al-
mas". (Isaías, 57:16). Consideran-
do que tanto o Cristianismo como
o Islamismo têm as suas raízes
na Torá, podemos concluir que
esse conceito de penas eternas em
local de sofrimento tem a sua ori-
gem apenas na interpretação dos
teólogos dessas religiões, que se
basearam no Novo Testamento e
no Alcorão, respectivamente.

Contudo, Jesus era um ju-
deu falando para os judeus que
seguiam a Torá e, utilizava-se de
expressões fortes como "castigo
eterno" (Mateus 25:46), "fogo
eterno" (Mateus 25:41) e "ator-
mentados para todo o sempre"
(Apocalipse, 20:10), que não po-
dem ser compreendidas em seu
sentido literal, porque são figu-
ras de linguagem. A interpreta-
ção equivocada da igreja roma-
na pode ter tido a sua validade
no passado, para controlar as
paixões de criaturas ainda mui-
to imperfeitas. Todavia, não se
aplicam ao homem intelectuali-
zado da atualidade, racional e
crítico, que não consegue vislum-
brar qualquer sentido lógico,
pois, nenhuma falta humana
pode resultar em uma condena-
ção eterna. Seria um desmenti-
do da sabedoria e bondade divi-
nas. Essa visão punitiva de Deus
está relacionada com as ideias
primitivas da Humanidade,
quando inexistia o perdão para
os inimigos e ficou estabelecido a
existência de um Deus vingativo
e cruel. Segundo José Pellicer
(Roma e o Evangelho, cap.19), "o
inferno romano, substituindo o
amor pelo terror, desnaturou
completamente o gênio do Cris-
tianismo; pois, não há dúvida de
que o dogma que mais influi, no
ânimo dos fiéis, é o da eternida-
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de das penas que flutua nos co-
rações, muito por cima do senti-
mento do amor e da caridade,
pedra de toque do Cristianismo
evangélico". Essa condenação ao
inferno eterno diverge da essên-
cia do Cristianismo, conforme
ensinado e exemplificado por Je-
sus: "aquele que não ama não
conhece a Deus; porque Deus é
amor". (1 João, 4:8). O Mestre
Nazareno também nos assegurou
que das ovelhas que lhe foram
confiadas (Humanidade), nenhu-
ma se perderia (João, 10:27-30).

O Espiritismo esclarece que
não somos culpados pelos equí-
vocos praticados, já que fomos
criados simples e ignorantes; er-
rar é uma consequência natural
do Espírito ignorante nas suas
experiências evolutivas na Ter-
ra. Todavia, somos responsáveis
pelas iniquidades que pratica-
mos, cujos efeitos estão direta-
mente ligados ao nível de consci-
ência que possuímos. Entretan-
to, não existem pecados sem re-
missão e Deus perdoa os nossos
equívocos, através das oportuni-
dades reencarnatórias, a fim de
realizarmos as reparações neces-
sárias aos danos ocasionados à
sociedade; não se trata de uma
punição, mas de uma ação edu-
cativa, pois, se a semeadura é li-
vre, a colheita é obrigatória. Fe-
lizmente, o sofrimento pode ser
atenuado pela prática da carida-
de: "mas, sobretudo, tende ar-
dente amor uns para com os ou-
tros; porque o amor cobrirá a
multidão de pecados". (I Pedro,
4:8). Portanto, não existem pe-
nas eternas, sendo a felicidade o
destino de todas as almas, que
gradativamente superam as suas
limitações morais, progredindo
em amor e sabedoria e libertan-
do-se das necessidades expiató-
rias em locais de sofrimento.

———
Alvaro Vargas,  en-
genheiro agrônomo-
P h . D . ,  p r e s i d e n t e
da USE-Piracicaba,
palestrante espírita
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Hortas, pomares e jardins
José Renato Nalini

Acasa é o refúgio
sagrado para as
  famílias. O teto

é uma reivindicação le-
gítima. A moradia, um
direito fundamental
explicitado na Consti-
tuição. Verdade é que
muitos brasileiros ain-
da não tiveram acesso à moradia.
Uma luta incessante, pois as de-
mandas são infinitas e os recur-
sos escassos. Mas uma boa parte
da população tem onde se abrigar.

Os felizes moradores de uma
residência digna têm condições de
colaborar com a salvação do pla-
neta. Ora, o planeta Terra está
correndo risco? A Terra, propria-
mente, não. Quem corre risco é a

vida que se distribui
sobre seu solo. As mu-
danças climáticas, re-
sultantes do aqueci-
mento global, geram
consequências nefas-
tas para toda espécie
existencial. Principal-
mente o ser humano.
E os mais vulneráveis
são os que mais sofrem.

Exatamente aqueles desprovidos
de uma vida compatível com o
princípio da dignidade humana.

Os proprietários de residênci-
as podem colaborar como? Man-
tendo hortas, jardins e pomares.
Isso era muito comum há não mui-
to tempo atrás. Infelizmente, a cul-
tura foi comprometida com o afã
de eliminar o solo natural. Tudo é
compactado, cimentado, concreta-

do, ladrilhado, azulejado. E não há
mais terra pura, onde as sementes
germinam, onde a natureza viceja.

Quem possui alguns centí-
metros quadrados de terra pode
e deve preenchê-los com vegeta-
ção. De preferência, nativa, no
nosso caso, espécie da Mata
Atlântica, o nosso bioma. Essa
vegetação, sob a forma de árvo-
res, arbustos, qualquer espécie de
planta, ajudará a Terra a dispor
de temperaturas saudáveis, com-
batendo a onda de calor que mata
mais do que o frio. Ajudarão a

regular o regime de chuvas, pois
onde não há verde não há chuva.
Onde não há chuva não há água.
Onde não há água, não há vida.

Será que as novas gerações
poderão contar com você para esse
projeto salvífico? Sem isso, o aque-
cimento global continuará e, com
ele, a aceleração do processo de
extinção de toda espécie de vida
sobre este sofrido Planeta. Ele
continuará a existir. Mas vai
abrir mão da presença do huma-
no, inquilino infiel, que deterio-
ra e lapida o seu único habitat.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Douglas S. Nogueira

Sentir saudades, o
 que é sentir sau-
 dades? Muitas

vezes sentimos sauda-
des de um amigo, co-
lega, parente, parcei-
ro, de um grande
amor que já se foi para
o outro lado da vida
ou não deu certo, enfim, senti-
mos aquele incômodo no mais
profundo de nosso íntimo, no
maior campo dos sentimentos
como se o nosso coração clamas-
se por uma solução para aquele
empecilho que o incomoda.

As saudades em diversos
casos trazem reflexão, arrepen-
dimento e abate o orgulho de
um ato cometido em relação
àquela pessoa que por um mo-
tivo ou outro magoamos. Mas,
não sentimos saudades apenas
de pessoas, também de momen-
tos, tempos que se foram e já
não voltam mais como o primei-
ro beijo, a primeira namorada
ou namorado, o tempinho do
ginásio escolar ou quando brin-
cando de queimada, queima-
mos o pé,  na hora dor e choro,
hoje saudades, é... na verdade
sentirmos saudades daquela
pessoa ou momento que de uma
forma ou de outra marcou po-
sitivamente em nossa vida.

As saudades realmente in-
comodam, principalmente quan-
do nada podemos fazer para
amenizá-las, como saudades de

um ente que cumpriu
sua jornada e se foi.
Porém, as saudades po-
dem vir acompanhadas
de um péssimo senti-
mento, do remorso,
portanto agir da me-
lhor forma para com os
outros principalmente
pessoas próximas, é a
mais inteligente atitude

para que tal sentimento não con-
tamine uma saudade sadia.

Sentir saudades é algo bom,
pois mostra a nós mesmos que te-
mos sentimentos positivos e que
os mesmos prevalecem em nosso
íntimo, sendo assim ame, respeite
e aprecie a cada pessoa que surge
em sua vida ou a um momento
único e maravilhoso que vive, para
que um dia quando refletindo es-
tiver e as saudades baterem à sua
porta, os seus sentimentos sabo-
reiem de forma positiva e alegre à
volta ao passado inesquecível.

———
Douglas S. Nogueira,
Blog:  www.douglass
nogueira.blogspot.com
/ E-mail :  douglas_s
nogueira@yahoo.com.br
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As saudades incomodam
Alex Madureira

Participei no mês
passado, a convi-
te do nosso Go-

vernador Tarcisio de
Freitas, do lançamento
do projeto para implan-
tação das escolas Cívi-
co Militares, como op-
ção didático-pedagógi-
ca a ser oferecida, de forma opcio-
nal, para as prefeituras das nos-
sas 645 cidades do Estado. Que,
sob forte emoção, relembrou da
sua própria formação escolar.
Oriundo, por incentivo do seu ve-
lho pai, já falecido, ingressou
numa instituição com este perfil
no Rio de Janeiro, seguindo sua
formação acadêmica, onde cons-
truiu sua reputação de aluno bri-
lhante e dedicado, transforman-
do-se na referência política que
hoje estamos aprendendo a conhe-
cer no Estado de São Paulo e no
país afora. Assisti, igualmente
emocionado, nas redes sociais, a
uma ação de alunos de uma esco-
la com este perfil, ajudando a car-
regarem fardos de água num ca-
minhão, enquanto cantavam in-

terminavelmente o nos-
so Hino Nacional.

Vivemos num Es-
tado e num país demo-
cráticos, onde a plura-
lidade das ideias e op-
ções devem ser acolhi-
das e respeitadas. Em
São Paulo venceu lar-
gamente, pelo voto po-
pular, um novo perfil

de representação política. E a ela
é dado o direito legitimo, a par-
tir do apoio popular obtido nas
urnas, de ousar novas possibili-
dades de conduzir o governo do
nosso Estado. Entre elas, a de re-
construir casas e escolas rapida-
mente em São Sebastião, colhida
por intempérie climática; enfren-
tar o crime organizado em Gua-
rujá; ou optar pela privatização
da Sabesp (que já atua em cente-
nas de cidades paulistas neste
formato público/privado).

Votamos, com maioria ex-
pressiva, na Assembleia Legis-
lativa de São Paulo, para a ins-
talação de escolas cívico milita-
res na semana passada. E o go-
vernador sancionou publica-
mente o projeto, diante de auto-
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Outros pensares

ridades do Estado (deputados,
senadores, prefeitos, gestores
educacionais, entre outras).
Mostrando-se convicto e sendo
exemplo personificado, de quão
importante para a sua formação
e a construção do seu caráter,
uma formação cívico militar que
o recebeu em unidades desde a
tenra infância à maturidade aca-
dêmica, e que o transforma na
atualidade, num gestor público
de qualidades indiscutíveis.

E igualmente, confesso, que
também me emocionei interna-
mente, lembrando dos meus tem-
pos na escola estadual de Artemis
quando, antes de entrarmos nas
nossas aulas, perfilados, entoáva-
mos a letra do nosso hino pátrio
antes de cada novo dia da nossa

trajetória educacional. Eram tem-
pos de cultivar o civismo nas esco-
las, de celebrar o Dia da Bandeira
e os símbolos pátrios, minimiza-
dos ao longo dos últimos anos.

Caberá agora, à Prefeitura de
Piracicaba e à Delegacia de Ensino
de nossa cidade, o papel de se ma-
nifestarem oficialmente, no senti-
do de debaterem o assunto em ní-
vel local, definirem uma ou mais
opções, consultarem as comunida-
des envolvidas no entorno das es-
colas, os alunos, seus pais ou tuto-
res, para que, quem sabe, breve-
mente, possamos ter no espectro
democrático que vivemos em nos-
so Estado, a opção de mais um
componente para as nossas redes
de ensino, às quais se agregaram
escolas municipais, estaduais e
particulares (que representam
diversas confessionalidades, em
suas escolas metodistas, adven-
tistas, católicas, entre outras  lo-
cais) para que possamos ofere-
cer aos nossos filhos, num futu-
ro breve, também esta opção.

———
Alex Madureira, depu-
tado estadual (PL) e
Corregedor da Alesp
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Quando se fala
em batata, mui-
tos automati-

camente associam o
alimento apenas ao
seu conteúdo de car-
boidratos. No entan-
to, essa visão limita-
da desconsidera o amplo espec-
tro de nutrientes da batata
que, de fato, oferecem uma va-
riedade de benefícios à saúde.

O debate em torno dos carboi-
dratos muitas vezes eclipsa a rica
composição nutricional deste ali-
mento tão popular. E enquanto é
verdade que a batata é uma boa
fonte de energia devido aos carboi-
dratos, isso é apenas uma parte da
história. Hoje, vamos revelar os
outros lados dessa narrativa, es-
clarecendo como os nutrientes da
batata atuam em nosso organismo.

Espero que este texto ajude a
desmistificar muitos mitos rela-
cionados à batata e encoraje você
a considerá-la em sua dieta de
uma forma mais consciente e sau-
dável. Prepare-se para uma ver-
dadeira viagem através da biolo-
gia e fisiologia envolvidas na ab-
sorção dos nutrientes da batata.

Para começar, é essencial en-
tender que os nutrientes da batata
não se limitam aos carboidratos. O
alimento também é rico em vitami-
na C, vitamina B6, potássio e fibras
dietéticas. Um estudo publicado na
revista Food Chemistry destaca
esses nutrientes como essenciais
para a manutenção da saúde.

Vitamina C é conhecida por
suas propriedades antioxidantes e
papel na formação de colágeno.
Vitamina B6, por outro lado, é fun-
damental para a metabolização de
proteínas e produção de neuro-
transmissores. O potássio é um
mineral crucial para a saúde car-

diovascular, enquanto
as fibras dietéticas au-
xiliam na digestão.

É importante lem-
brar que a forma como
a batata é preparada
pode influenciar seu va-
lor nutricional. Fritar a
batata em óleo, por
exemplo, pode reduzir o
conteúdo de alguns nu-

trientes e aumentar significativa-
mente o teor de gordura.

100g de batata tem:
Calorias: 100 kcal
Proteínas: 2g
Gorduras totais: 0,3g
Carboidratos totais: 20,1g
Fibra alimentar: 2,2g
Vitamina C: 12,7mg (21% do

valor diário recomendado)
Potássio: 572mg (12% do

valor diário recomendado)
Vitamina B6: 0,3mg (15% do

valor diário recomendado)
Magnésio: 24mg (6% do va-

lor diário recomendado)
Folato: 59mcg (14% do va-

lor diário recomendado)
Colina: 19mg (3% do valor

diário recomendado)
Manganês: 0,1mg (5% do

valor diário recomendado)
Vitamina B3 (niacina): 1,2mg

(6% do valor diário recomendado)
Vitamina B2 (riboflavina):

0,1mg (6% do valor diário reco-
mendado)

Vitamina B1 (tiamina): 0,1mg
(5% do valor diário recomendado)

Vitamina K: 3,5mcg (4% do
valor diário recomendado)

Cálcio: 12mg (1% do valor
diário recomendado)

Ferro: 0,2mg (1% do valor
diário recomendado)

Entender os nutrientes da
batata é uma coisa, mas como
eles realmente agem no nosso sis-
tema é outra história fascinan-
te. A vitamina C, além de ser an-
tioxidante, ajuda na absorção do
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Muito além do carboidrato!

ferro não-heme, que é o tipo de
ferro encontrado em plantas.

O potássio, um dos nutrientes
da batata mais abundantemente
encontrados, atua como um eletró-
lito, ajudando a balancear os flui-
dos dentro e fora das células. Isso é
vital para a contração muscular, a
comunicação entre células nervosas
e a regulação da pressão arterial.

As fibras dietéticas, também
presentes nos nutrientes da bata-
ta, têm um papel preponderante na
saúde digestiva. Elas não apenas
ajudam na digestão, mas também
funcionam como prebióticos, for-
necendo alimento para as bactéri-
as benéficas em nosso intestino.
Estudos publicados na revista Nu-
trients afirmam que uma dieta rica
em fibras pode melhorar significa-
tivamente a saúde gastrointestinal.

Agora que entendemos os
nutrientes da batata e como eles
atuam no corpo, a questão é:
como incluir este alimento em sua
dieta de forma inteligente? A pri-
meira regra é optar por métodos
de cozimento mais saudáveis,
como assar ou cozinhar, em vez
de fritar. Isso mantém o conteú-
do nutricional mais intacto.

Segundo, é benéfico consumir
a batata com a pele sempre que
possível, já que muitos dos nutri-
entes estão contidos ou próximos
dela. Um estudo no Journal of
Agricultural and Food Chemistry
mostra que a pele da batata é rica
em nutrientes antioxidantes.

Terceiro, para maximizar os

benefícios dos nutrientes da bata-
ta, combine-a com outras fontes
de proteínas e vegetais em sua re-
feição. Isso não só equilibra a re-
feição, mas também auxilia na ab-
sorção de outros nutrientes.

Como fica claro, a batata é
muito mais do que uma simples
fonte de carboidratos. Ela é um
alimento versátil repleto de nu-
trientes essenciais que podem
trazer vários benefícios à saúde.

De vitaminas a minerais e fi-
bras, os nutrientes da batata são
verdadeiros heróis não reconheci-
dos em nossa dieta. Se você quer
uma vida mais saudável, é hora de
começar a considerar a batata de
uma maneira totalmente nova.

Por fim, esperamos que o arti-
go sobre os nutrientes da batata
tenha respondido suas dúvidas. E
para mais informações sobre saú-
de e longevidade saudável, siga.

Como fica claro, a batata é
muito mais do que uma simples
fonte de carboidratos. Ela é um
alimento versátil repleto de nu-
trientes essenciais que podem
trazer vários benefícios à saúde.

De vitaminas a minerais e fi-
bras, os nutrientes da batata são
verdadeiros heróis não reconheci-
dos em nossa dieta. Se você quer
uma vida mais saudável, é hora de
começar a considerar a batata de
uma maneira totalmente nova.

Por fim, esperamos que o
artigo sobre os nutrientes da
batata tenha respondido suas
dúvidas. E para mais informa-
ções sobre saúde e longevidade
saudável... Só para terminar a
batata tirou em grande parte
os Europeus pobres da fome
desde o século XV. Até o século
XIX... Sua origem vem da Amé-
rica do Sul na região dos Andes.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico pneumologista



Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

LÁ FORA
Aqui, não existe trégua. O

país continua dividido, com
petistas e bolsonaristas dispu-
tando espaços. Lá fora, segue
a guerra envolvendo Rússia e
Ucrânia. No Oriente Médio,
cada dia uma tensão diferen-
te. Na Europa, mais uma der-
rota da esquerda, desta feita
no parlamento, onde mandam
Alemanha, França e Itália. O
México elegeu a primeira mu-
lher para a presidência do país,
a esquerdista Cláudia Sheiun-
baum. Nos Estados Unidos,

sobra confusão envolvendo
Donald Trump, líder nas pes-
quisas eleitorais, mas agora
condenado criminalmente. Per-
to de nós, Javier Milei (Argenti-
na) tem que tirar todo dia um
coelho da cartola. E, na Vene-
zuela, o ditador Maduro fala em
eleição, mas só faz chantagem
para garantir a sua vitória.

PONTO FINAL
Hoje, oração para que o

nosso Padroeiro Santo Antô-
nio proteja Piracicaba, que
reza por trabalho e paz.

Agordura visceral, aquela
que se acumula na cavi-
 dade abdominal ao redor

de órgãos vitais como o fígado,
pâncreas, estômago e intestinos,
é um dos maiores riscos à saúde
moderna. Este tipo de gordura
não é apenas um incômodo esté-
tico; ela representa um sério ris-
co à saúde, estando associada a
uma série de doenças graves.

Os perigos da gordura visce-
ral são múltiplos e variados. En-
tre os riscos mais sérios estão as
doenças cardiovasculares, como
infarto, aterosclerose e AVC. Além
disso, a gordura visceral é um
fator de risco significativo para
diabetes tipo 2, insuficiência he-
pática, alguns tipos de câncer,
como o de mama e colorretal, e
até mesmo doenças neurodege-
nerativas como o Alzheimer.

A presença excessiva dessa
gordura pode também levar à re-
sistência à insulina, problemas de
sono e níveis elevados de cortisol,
um hormônio do estresse que
contribui para o aumento do
peso e da circunferência abdo-
minal. Esses fatores combinados
formam um quadro preocupan-
te que demanda atenção imedi-
ata e mudanças de hábitos.

O acúmulo de gordura vis-
ceral é principalmente resulta-
do de um estilo de vida pouco
saudável. Dietas ricas em açú-
car, gorduras e alimentos pro-
cessados, associadas ao seden-
tarismo, são as principais cul-
padas. Além disso, o estresse
contínuo, que eleva os níveis de
cortisol no corpo, também con-
tribui significativamente para o
aumento da gordura visceral.

Existem várias formas de
medir a quantidade de gordura
visceral no corpo. Ferramentas
como tomografia computadoriza-
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da, ressonância magnética e ul-
trassom são métodos precisos,
mas há também métodos mais
acessíveis como a medição da cir-
cunferência da cintura, o índice
de massa corporal (IMC) e a ra-
zão cintura-estatura. Esses mé-
todos ajudam a avaliar o risco
de doenças cardiovasculares e a
necessidade de intervenções.

A boa notícia é que a gor-
dura visceral pode ser combati-
da com mudanças significativas
no estilo de vida. A prática re-
gular de exercícios físicos, espe-
cialmente os aeróbicos como
corrida, natação, ciclismo e exer-
cícios de alta intensidade
(HIIT), é essencial. Pelo menos
30 minutos de atividade física
diária são recomendados para
melhorar a saúde cardiovascu-
lar e reduzir a gordura visceral.

Além do exercício, uma di-
eta equilibrada é fundamental.
Alimentos ricos em fibras, pro-
teínas magras, vegetais e frutas
de baixo teor de açúcar devem
ser a base da alimentação. Evi-
tar alimentos processados, fri-
turas, açúcares refinados e be-
bidas alcoólicas é crucial para
impedir o acúmulo de gordura.

A gordura visceral é um ini-
migo silencioso que requer aten-
ção e ação. A adoção de hábitos
de vida saudáveis, como uma ali-
mentação equilibrada e a prática
regular de exercícios físicos, pode
não apenas reduzir a gordura vis-
ceral, mas também melhorar a
qualidade de vida de maneira
geral. A prevenção é sempre o
melhor remédio, e neste caso, ela
pode literalmente salvar vidas.

Divulgação
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Antonio Oswaldo
Storel

Éum privilégio
muito grande
viver com o ca-

risma de poder  levar
a Palavra de Deus a
todas as gentes, com
a clareza, a pedagogia
e o testemunho neces-
sários  ao pleno entendimento e
aceitação da forma de vida que
Ela propõe. E o nosso padroeiro,
Santo Antonio, um frade fran-
ciscano, foi escolhido pelo Cria-
dor como um dos maiores pre-
gadores do Evangelho tendo re-
cebido o título de "Doutor da
Igreja" (Doctor Evangelicus).

Nascido em 15 de agosto de
1191 em Lisboa, Portugal e faleci-
do em 13 de junho de 1231, com 39
anos, em Pádua, Itália. Foi cano-
nizado em 30 de maio de 1232, na
Catedral de Espoleto, pelo Papa
Gregório IX. Em sua curta passa-
gem pela vida, deixou inúmeros
testemunhos de sua ligação ínti-
ma com Deus pelos vários mila-
gres que constam de sua biogra-
fia.  Em sua honra, existem os tem-
plos da Igreja de Santo Antonio de
Lisboa, na cidade de Lisboa, Por-
tugal e a Basílica de Santo Anto-
nio de Pádua (onde estão seus res-
tos mortais e sua língua milagro-
samente intacta), em Pádua, Itá-
lia. A sua fama de santidade le-
vou-o a ser canonizado pela Igreja

Católica pouco depois de
falecer, distinguindo-se
como teólogo, místico,
asceta (pessoa que se
consagra ao exercício
prático que leva à efeti-
va realização da virtu-
de,  à plenitude da
vida moral) e sobretu-
do como notável ora-
dor e grande tauma-

turgo (aquele que faz milagres).
Santo Antonio de Lisboa é

também tido como um dos inte-
lectuais mais notáveis de Por-
tugal do período pré-universitá-
rio. Tinha grande cultura, do-
cumentada pela coletânea de
sermões escritos que deixou,
onde fica evidente que estava
familiarizado tanto com a litera-
tura religiosa como com diversos
aspectos das ciências profanas. O
seu grande saber tornou-o uma
das mais respeitadas figuras da
Igreja Católica de seu tempo. Le-
cionou em universidades italia-
nas e francesas e foi o primeiro
Doutor da Igreja franciscano.

Sempre fui "vidrado" nas
pessoas que possuem o dom de
fazer uma bela pregação do
Evangelho, com eloqüência e tes-
temunho atingindo desde os ou-
vintes mais simples até os mais
intelectuais. Um palavreado que
sai do fundo do coração e vai
direto ao coração da gente. En-
tusiasma, comove e atrai para os
caminhos da Sagrada Palavra!
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Frade franciscano e doutor da Igreja

Tive o privilégio de ouvir muitas
pregações (gravadas) de Dom
Helder Câmara. Sempre que
pude, não perdi a oportunidade
de ouvir a Dra. Zilda Arns falar:
era a própria Palavra encarna-
da! Apesar de ter uma voz que
não o ajudava muito, adorava ler
as pregações escritas de Dom
Eduardo Koaik que deixou uma
coletânea de artigos publicados em
jornais como síntese da Doutrina
Social da Igreja. Sou fascinado nas
frases curtas e cheias de Sabedo-
ria de Madre Tereza de Calcutá,
assim como hoje o faz o nosso Papa
Francisco: em poucas palavras nos
deixam ensinamentos preciosos.

Mas, voltando a Santo Anto-
nio, conta-se que tanta era a sua
intimidade com Deus que inúme-
ros milagres foram testemunha-
dos durante sua curta vida. Em
determinada oportunidade, ten-

do se preparado para pregar ao
povo e este não tendo compareci-
do, pôs-se à beira do rio e come-
çou a falar do Evangelho aos pei-
xes que, aos montes começaram
a saltar na água à sua frente.

Como fazem falta nos dias
de hoje, pregadores assim! Pre-
gadores que não precisem fingir
quando falam para parecer que
estão falando de Deus, que ape-
nas deixem fluir as palavras que
nascem do coração como seiva
preciosa a "matar" a sede de es-
piritualidade dos que ouvem.

Por isso, nesta festa de Santo
Antonio, padroeiro de nossa cida-
de, padroeiro da nossa Catedral,
padroeiro dos pobres, dos namo-
rados, dos casais e meu padroei-
ro, que assumi depois de adulto
mas que minha mãe venerava des-
de o dia em que nasci, reunindo a
família e rezando o terço nas noi-
tes do dia 12 de junho, celebração
que continuo fazendo depois que
ela se foi. Também padroeiro do
meu filho mais velho, o Junior!

Querido Santo Antonio, ro-
gai por nós, todos os Antonios
e Antonias, todo o povo piraci-
cabano e seus governantes, na-
morados, casais e, especial-
mente por todos nós, pobres!

———
Antonio Oswaldo Storel,
membro do IHGP, ex-ve-
reador (1997-2008), ex-
presidente da Câmara
Municipal (2001-2002)
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próximo ao dia de San-
to Antônio, consolidan-
do o 13 de junho como
uma data simbólica e
unindo tradição religi-
osa e identidade local.

Por outro lado, 1º
de agosto marca um
evento histórico signifi-
cativo: a transferência
oficial da povoação ori-

ginal de Piracicaba para seu local
atual. Em 1º de agosto de 1784, o
governador da Capitania de São
Paulo, Martim Lopes Lobo de Sal-
danha, autorizou a mudança para
um novo local, mais propício ao cres-
cimento urbano. Essa data é vista
por muitos como o verdadeiro esta-
belecimento de Piracicaba. A mu-
dança possibilitou um novo começo
para a cidade, facilitando seu de-
senvolvimento e expansão. Para
alguns historiadores e moradores,
o 1º de agosto representa um mar-
co administrativo e estrutural cru-
cial, refletindo um novo capítulo
na trajetória de Piracicaba.

A coexistência dessas duas
datas de aniversário reflete diferen-
tes facetas da identidade de Piraci-
caba. O dia 13 de junho destaca a

Rafael Jacob

Piracicaba, uma ci-
dade vibrante e
rica em história,

celebra seu aniversá-
rio com entusiasmo e
uma saudável dose
de debate. Para mui-
tos, a data de come-
moração é 13 de ju-
nho, Dia de Santo Antônio, en-
quanto outros consideram 1º de
agosto como a verdadeira data.
Compreender essa diferença é
essencial para apreciar a essên-
cia e o espírito de nossa cidade.

Para muitos piracicabanos, 13
de junho é a data de aniversário
da cidade. Este dia homenageia
Santo Antônio, o padroeiro de Pi-
racicaba, cuja devoção é profunda
e duradoura. Santo Antônio de
Pádua, conhecido como o "santo
casamenteiro" e patrono dos po-
bres, é uma figura central na vida
espiritual e social da cidade. Cele-
brar esta data reforça o senso de
comunidade e pertencimento entre
os habitantes. Alguns historiado-
res sugerem que a fundação inicial
de Piracicaba, em 1767, ocorreu

importância cultural e religiosa da
cidade, celebrando a devoção a San-
to Antônio e reforçando os laços
comunitários. Já o 1º de agosto
enfatiza um marco histórico e ad-
ministrativo, essencial para o de-
senvolvimento urbano e econômi-
co. Ambas as datas são significati-
vas e, juntas, compõem a rica his-
tória e tradição piracicabana. Pira-
cicaba, cujo nome significa "onde o
peixe para", uma referência às pe-
dras e à queda d'água em frente ao
Parque do Mirante, evoluiu sem
perder suas raízes, sempre valori-
zando seu ambiente natural.

Um exemplo dessa valorização
é o Parque do Engenho, que trans-
formou a antiga usina de açúcar

em um espaço de lazer e cultura,
enriquecendo a vida dos morado-
res e preservando a história local.
Para garantir um futuro próspero,
Piracicaba deve investir em tecno-
logias sustentáveis, promovendo o
progresso enquanto preserva o
meio ambiente. Este compromisso
com a sustentabilidade assegura-
rá um crescimento harmonioso e
uma qualidade de vida elevada
para todos os seus cidadãos.

Piracicaba é um exemplo bri-
lhante de como tradição e inova-
ção podem coexistir e prosperar
juntas. Celebrar ambas as datas de
aniversário é uma forma de hon-
rar essa dualidade, refletindo o es-
pírito resiliente e inovador dos pi-
racicabanos. Que possamos conti-
nuar a celebrar nossa cidade com a
mesma devoção e entusiasmo, va-
lorizando cada capítulo de nossa
rica história e olhando para o futu-
ro com confiança e determinação.

———
Rafael  Jacob,  enge-
nheiro mecânico pela
Universidade de São
Paulo com Especializa-
ção na Universidade
do Porto - Portugal
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Catedral celebra padroeiro com
programação religiosa e festiva
Comemorações incluem programação religiosa com missas e procissão, além
do tradicional Bolo do Padroeiro e as atividades festivas que vão até o dia 23

Divulgação

A Paróquia Santo Antônio –
Sé Catedral de Piracicaba celebra
hoje (13) o Dia de Santo Antônio
de Pádua, padroeiro da Catedral,
da cidade e de toda a Diocese de
Piracicaba. As comemorações in-
cluem programação religiosa com
missas e procissão, além do tradi-
cional Bolo do Padroeiro e as ati-
vidades festivas que vão até o dia
23 de junho na praça central.

Na quinta-feira, serão ao
todo cinco missas solenes na Ca-
tedral, nos seguintes horários: às
6h, às 8h, às 10h (presidida pelo
bispo Dom Devair Araújo da
Fonseca), às 12h e às 16h. Em to-
das as celebrações haverá bênção
e distribuição dos tradicionais
pães de Santo Antônio. Após a
missa das 16 horas, haverá a pro-
cissão do padroeiro. Antes disso,
às 14h terá início a exposição do
Santíssimo Sacramento e, às 15h,
a celebração da Hora Santa.

Também faz parte da progra-
mação religiosa a Trezena de San-
to Antônio, que antecede as festi-
vidades do dia do padroeiro. As
celebrações da trezena têm

acontecido na Catedral, sempre
às 8 horas, desde 31 de maio e
encerram nesta quarta-feira (12).

QUERMESSE - As festivi-
dades em homenagem ao padro-
eiro da paróquia e da Diocese co-
meçaram no último final de se-
mana, dias 7 e 8, e continuarão
nos dias 12, 13, 14, 15, 21, 22 e
23, com shows todas as noites,
além de barracas com bebidas di-
versas, cuscuz, pastel, batata fri-
ta, lanche de pernil, doces juni-
nos e muitas outras opções típi-
cas das festas juninas. No últi-
mo dia de festas, 23 de junho,
ocorre almoço com porco na for-
nalha. O valor é de R$ 60 por pes-
soa e a venda antecipada acon-
tece na secretaria da Catedral.

BOLO DO PADROEIRO
- Como ocorre todos os anos, está
sendo vendido o tradicional Bolo
de Santo Antônio, que é conheci-
do também, na devoção popular,
como “santo casamenteiro”. A
venda antecipada é feita no bal-
cão de atendimento, dentro da
Catedral. Cada pedaço custa R$
35 e pesa, em média, 700 gramas.

O padre Henrique Dionisio
Assi, pároco da Catedral, convi-
da toda comunidade de Piraci-
caba a participar: “Programe-se
e não se esqueça de vir buscar o
seu bolo aqui no nosso salão so-
cial, ao lado da Catedral. Tam-
bém continuamos com as festi-
vidades da quermesse aqui na

praça. Teremos quermesse nos
dias 12, 13, 14 e 15 deste final de
semana. E no próximo, também,
dia 21, 22 e encerramos a festivi-
dade social no dia 23, com nos-
so almoço, porco na fornalha.
Então, venha participar das
festividades de Santo Antônio,
padroeiro da nossa cidade.”

Como ocorre todos os anos, está sendo
vendido o tradicional Bolo de Santo Antônio
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13ª Festa do Vinho acontece de 14 a 16/6
Retomada do tradicional evento do calendário do município comercializa vinhos produzidos no bairro e comidas típicas

Divulgação

Prefeito Luciano e secretário Beltrame entre a rainha e embaixadora da festa

A Festa do Vinho de Santa-
na, tradicional evento do bairro
trentino-tirolês e do calendário
festivo do município, volta a ser
realizada em 2024, de sexta-fei-
ra (14) a domingo (16). A festa,
na 13ª edição, com organização
da Associação dos Moradores de
Santana e Circolo Trentino di Pi-
racicaba e apoio da Prefeitura
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural),
acontece na praça e no salão de
eventos de Santana, com comerci-
alização de vinhos produzidos no
bairro, comidas e danças típicas,
desfile da Rainha e Embaixadora
da festa, entre outros atrativos.

Na 13ª Festa do Vinho, se-
rão comercializados dois tipos de
vinhos durante o evento, isto é,
para consumo no local, que são
produzidos na própria cooperati-
va do bairro Santana: o tinto seco
e o tinto suave (bordô). Também
terá opção de vinho branco, rosé
e espumante, mas estes apenas
para viagem. Suco de uva, tam-
bém produzido na cooperativa, é
outra opção de bebida típica.

Na parte das comidas, o car-
ro-chefe é o chamado prato coloni-
al, que segundo explica Eliete Vitti,
que comanda a cozinha da festa e
moradora do bairro há 30 anos, é
um Crauti (repolho) curtido em
sal por 20 dias e que depois é ser-
vido acompanhado de bacon e
costelinha defumada. Canedergli,
Spaghetti, cuscuz tradicional, ca-
çarola italiana e trufa de vinho
são outros pratos típicos que se-
rão comercializados na 13ª Festa
do Vinho ao longo dos três dias.

Terá, ainda, o nhoque de es-
pinafre, o Strangolapreti (estran-
gula o padre, do italiano para o
português). A lenda tem origem
na Romagna, região que faz parte
dos Estados Pontifícios, território
da Península Itálica, que entre os
anos 756 e 1870 estiveram sob a
autoridade civil dos Papas. Há
quem diga que o strangolapreti foi
inventado pelas donas de casa
dessa região. Extremamente cató-
licas, ofereciam o prato ao padre
da paróquia, enquanto os mari-
dos torciam para ele engasgar-
se (strozzarsi) de tanto comer.

Durante o lançamento ofici-
al da festa, no dia 5, em coletiva
de imprensa no Gabinete do pre-
feito, no Centro Cívico, Luciano
Almeida destacou a importância
da retomada e o apoio da admi-
nistração para a realização do
evento em Santana. “Ficamos fe-
lizes em poder resgatar esse even-
to – que tem história, não é só uma
festa. É um evento feito com cari-
nho e amor que a nossa popula-
ção se acostumou a prestigiar. Te-
nho certeza que será um sucesso”.

Para o secretário Carlos Bel-
trame, que também esteve no lan-
çamento oficial da festa, o empe-
nho da comunidade de Santana e
da Prefeitura em retomar a Festa
do Vinho será a força motriz desta
13ª edição. “É uma festa linda e é
com grande prazer que a secreta-
ria e a Prefeitura colaboram com a
manutenção da tradição trentina
tirolesa. É importante a comunida-
de manter viva essa história”.

A rainha da 13ª edição, Edi-
vania Vitti, lembrou que a festa
começou em 2008 como um
grande almoço apenas para os

moradores do bairro e, devido
ao sucesso imediato, já no ano se-
guinte tomou as proporções atu-
ais do evento, que desperta o in-
teresse e visita de toda a popula-
ção piracicabana e pessoas da re-
gião. “A festa é um facilitador da
cultura ao bairro, não apenas pela
comida e danças típicas, mas pela

questão do sotaque e a história.
Estamos trabalhando duro para
acontecer e será maravilhosa”.

Vera Negri, do Circolo Trenti-
no, fala que esta edição vai resga-
tar os anos perdidos em que a fes-
ta não aconteceu. Segundo ela,
cerca de 200 moradores do bair-
ro colaboram para sua realização.

SERVIÇO
13ª Festa do Vinho de Santa-
na, de 14 a 16/06, no bairro
de Santana. Horários: Horá-
rio: 14/06 (às 20h), 15/06 (às
19h30) e 16/06 (às 11h). Aces-
so pela Rodovia Hermínio Pe-
trin (SP 308). Entrada gratuita.
Comidas e bebidas serão
comercializados no evento.
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Vereador acolhe demandas em visita a escola estadual
O vereador André Bandeira

(PSDB) visitou, nesta terça-feira
(11), a Escola Estadual Cathari-
na Casale Padovani, em Santa
Terezinha, para acolher deman-
das da equipe gestora, além de
buscar soluções para os proble-
mas enfrentados pela instituição.

O parlamentar foi recebido
pela diretora Rafaela Crovace, pelo
vice-diretor Egil César e pelo pro-
fessor Wagner, da coordenação.
Rafaela apresentou diversas de-
mandas a André Bandeira e des-
tacou as mais urgentes, como pro-
blemas estruturais graves nas pa-
redes da sala da coordenação. A
diretora disse que a situação é pre-
ocupante e que, durante visita de
um engenheiro da Fundação de
Desenvolvimento da Educação
(FDE), foi constatado que a sala
está “comprometida, representan-
do um risco”, declarou a diretora.

De acordo com Rafaela, a pri-
meira solicitação para obras estru-
turais e de ampliação da escola foi
feita em 2017. A escola teve que
sacrificar a sala de informática e a
biblioteca para utilizá-las como no-
vas salas de aula, refletindo a ne-
cessidade de mais espaço devido ao
PEI (Programa Ensino Integral).
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Biblioteca exibe clássico
‘Adorável Vagabundo’

André Bandeira durante visita à E E  Catharina Casale Padovani

Assessoria Parlamentar

O anfiteatro da Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto, equipamento mantido
pela Prefeitura, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural), recebe neste sábado (16), às
19h, a comédia dramática Adorá-
vel Vagabundo, filme norte-ameri-
cano de 1941 dirigido por Frank
Capra. A entrada é gratuita.

No enredo, a jornalista Ann
Mitchell (Barbara Stanwyck) é
demitida pelo seu editor, Henry
Connell (James Gleason). Ela pu-
blica sua última matéria, uma
carta criada por ela e assinada
por John Doe, comunicando que
cometerá suicídio no Natal em
protesto contra corrupção e a po-
breza, que invadem o país. Isto
gera várias reportagens, nas quais
Ann denuncia as injustiças soci-
ais. Tal fato leva o jornal a procu-
rar alguém para representar John
Doe e o escolhido é Long John
Willoughby (Gary Cooper), um
vagabundo. Mas a popularida-

Ela destaca que as salas de aula
estão lotadas, sendo que algumas
acomodam até 44 alunos; no en-
tanto, “a capacidade máxima de-
veria ser de 40”, declara Rafaela.

Outro ponto destacado foi a ne-
cessidade de novos equipamentos de
informática para uso dos alunos e
novos mobiliários para a escola.

Da questão de melhoria na
acessibilidade, a diretora diz que a
escola possui 20 mil metros qua-
drados e precisa urgentemente de
uma rampa de acessibilidade na
entrada para atender melhor os
alunos com mobilidade reduzida
e também a comunidade, visto
que a escola é um dos maiores co-
légios eleitorais do município.

De acordo com André Bandei-
ra, a Escola Estadual Catharina
Casale Padovani foi fundada em
1971. Com seus 53 anos de história,
nunca passou por uma reforma sig-
nificativa. Ao longo dos anos, a fal-
ta de manutenção adequada tem se
tornado cada vez mais evidente.

Para auxiliar nessas ques-
tões, o parlamentar se colocou à
disposição para ajudar. Ele vai
encaminhar apelos aos deputa-
dos da região, ao governador, ao
secretário estadual de Educação

e ao FDE para solicitar melhori-
as estruturais e de acessibilida-
de, serviços considerados como
essenciais para o desenvolvimen-
to educacional dos alunos.

O vereador disse que vai dar
prioridade à questão da acessibili-
dade em busca de soluções rápidas
e eficazes para a construção da ram-
pa solicitada pela diretora. Além
disso, vai explorar possibilidades de
parcerias com empresas para obter
doações de equipamentos e mobili-
ário necessários para a escola.

“É triste ver uma escola com
mais de 50 anos de história em
condições tão precárias. Vamos
lutar para que os alunos e pro-
fessores tenham um ambiente
digno e seguro para aprender e
ensinar”, disse André Bandeira.

A comunidade escolar agrade-
ceu a visita do vereador e espera
que, com sua intervenção, as mu-
danças necessárias sejam finalmen-
te implementadas, proporcionando
um futuro melhor para todos os
alunos e funcionários da escola.

Divulgação

Adorável Vagabundo consta na lista dos 100 melhores
filmes de todos os tempos da influente AFI

de de John cresce de tal maneira
que os fatos saem do controle.

Adorável Vagabundo cons-
ta na lista dos 100 melhores fil-
mes de todos os tempos da in-
fluente AFI (American Film Ins-
titute, em português, o Institu-
to Americano de Cinema).

Antes do lançamento comer-
cial de Adorável Vagabundo, o di-
retor Frank Capra fez exibições de
teste em várias cidades dos Esta-
dos Unidos, onde exibiu o filme
com quatro finais diferentes. Po-
rém, ao final das exibições-teste,
Capra decidiu rodar um quinto e
último final, exatamente o utili-
zado na versão final do filme.

SERVIÇO
Filme Adorável Vagabundo.
Sábado (15), às 19h, no anfi-
teatro da Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to. Rua Saldanha Marinha,
333. Entrada gratuita. Infor-
mações (19) 3433-3674.
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Vereadora destaca reuniões que discutem projetos para educação
Duas reuniões que tiveram a

participação da vereadora Rai de
Almeida (PT) tiveram avanços na
discussão de projetos para a edu-
cação. Um dos encontros debate,
com integrantes das secretarias
municipais de Governo, de Obras e
Zeladoria e de Habitação e Gestão
Territorial, a construção de uma
escola municipal que atenda a re-

gião de Santana e Santa Olímpia.
“Não foi apresentado o projeto, mas
foi dito que, no início de julho, será
aberta a licitação e, até o fim deste
governo, a concretização da cons-
trução dessa escola”, destacou Rai
de Almeida, em sua fala na tribu-
na, durante a 35ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (10).

A vereadora também reper-

cutiu a conversa que teve com o
secretário municipal de Educa-
ção, Bruno Roza, com o diretor
regional de Ensino, Fábio Negrei-
ros, e com pesquisadores do Cena-
USP (Centro de Energia Nuclear
na Agricultura da Universidade
de São Paulo) para a elaboração
de um programa de estímulo à
participação de crianças em pro-

jetos de iniciação científica. “Que
pensemos, município e Estado, e
com o apoio do Cena, para que as
crianças já iniciam na pesquisa,
na iniciação científica, criando
uma alternativa de futuro para
elas”, comentou a parlamentar,
que é presidente da Comissão de
Educação, Esportes, Cultura, Ci-
ência e Tecnologia da Câmara.

O presidente da Câmara,
Wagner Alexandre Oliveira, o
Wagnão (PSD), na manhã
desta quarta-feira (12) rece-
beu a visita da presidenta da
Mesa Diretora da Câmara Mu-
nicipal de Charqueada, Maria
José da Silva (PSD), que es-
teve acompanhada do vice-
presidente, João Cardoso
(Podemos) e do vereador
Marcos Arruda (Republica-

nos), em visita de cortesia. Os
parlamentares ratificaram a
importância do entrelaça-
mento de ações em conjun-
to, para o fortalecimento do
crescimento regional, tendo
em vista que Charqueada in-
tegra a Região Metropolitana
de Piracicaba (RMP), institu-
cionalizada em 24 de agosto
de 2021, pela Lei Comple-
mentar Estadual nº 1.360.

VISITA NA CÂMARA

Rubens Cardia PPPPPAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTAAAAA

Vereador reforça pedido a Estado
por reforma em prédio da PMx

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) aproveitou a vinda do
secretário estadual da Seguran-
ça Pública, Guilherme Derrite, a
um evento no Engenho Central,
nesta segunda-feira (10), para
reforçar o pedido para a libera-
ção de emenda parlamentar já
destinada pelo deputado estadual
Major Mecca (PL) a Piracicaba.

Os recursos visam à refor-
ma do prédio da 4ª Companhia
da Polícia Militar, localizado na
rua Tiradentes, no Centro. “Pe-
dimos empenho nessa questão de
intervenção para que venha essa
verba para Piracicaba para con-
solidar a 4ª Companhia no Cen-
tro. É nessas oportunidades que
temos de agir”, disse Trevisan
Jr., à noite, ao ocupar a tribuna,
na 35ª Reunião Ordinária.

O Engenho Central rece-
beu, durante o dia, reunião dos
Conselhos de Segurança da
Região Metropolitana de Pira-
cicaba, com a presença de di-
versas autoridades locais e es-
taduais. Trevisan Jr. afirmou
ter ficado “feliz” com um anún-
cio “em benefício para a cida-
de” feito pelo secretário da Se-
gurança Pública no evento.

“Derrite parabenizou todos
os policiais militares e civis e a
Guarda Civil Municipal e disse
em público: ‘Estou empenhado
na liberação e já despachei para
250 pistolas virem para a Guar-
da Civil de Piracicaba. Está na
mão do governador assinar.
Logo estarei em Piracicaba para a
entrega desse armamento para a
melhoria da segurança pública’.”
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Pedala Pira bate recorde de participantes
Passeio ciclístico aconteceu no último domingo (9) percorrendo os principais pontos turísticos de Piracicaba

Victor Aoki com a esposa Nieli Borges no Pedala Pira

A segunda edição do Pedala
Pira, realizado no último domingo
(9) bateu recorde de participantes,
registrando mais de 1.000 inscri-
tos. O passeio ciclístico, que percor-
re os principais pontos turísticos de
Piracicaba, teve ainda apresenta-
ções musicais, food trucks e o sor-
teio de seis bikes. O evento gratuito
é uma iniciativa da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Diretoria
de Turismo da Semdettur (Secre-
taria Municipal de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turismo),
e este ano, integrou a programação
da Simapira (Semanas Integradas
de Meio Ambiente de Piracicaba).

O percurso da segunda edi-
ção teve concentração às 8h no
Engenho Central e largada às 9h,
passando por alguns dos princi-
pais pontos turísticos da cidade,
como a Casa do Povoador, Pas-
sarela Pênsil, Museu da Água,
Casarão do Turismo e o Elevador
Alto do Mirante. O passeio somou
12 quilômetros, com a chegada
também no Engenho Central.

Além de Piracicaba, o Pedala
Pira teve participantes de Ameri-
cana, Santa Bárbara d’Oeste, Li-
meira e Capivari. Buscando incen-
tivar a solidariedade e a inclusão,
esta edição também contou com um
intérprete de Libras, para auxiliar
as pessoas com deficiência auditi-
va, e por mais um ano recebeu do-
ações de leite. Ao todo, foram arre-
cadados 335 litros de leite, que se-

rão doados para o projeto Pira Sem
Fome do Fundo Social de Solida-
riedade de Piracicaba (Fussp).

No Engenho, os participantes
aproveitaram os food trucks e as
atrações musicais. A abertura do
evento foi feita pela banda itineran-
te Máfia do Jazz e a programação
se encerrou com o samba de Ani-
nha Barros. “O segundo Pedala Pira
foi um sucesso com pessoas de to-
das as idades e de várias cidades da
região. A organização desse tipo de
evento é bastante trabalhosa, por isso
é muito gratificante ver o público
se divertindo”, comentou a direto-
ra de Turismo, Alessandra Freire.

TODOS DE BIKE – O pas-
seio teve a participação de ciclis-
tas de todas as idades, crianças,
famílias e até pets. Carolina Pra-
do veio acompanhada de Maya,
sua cachorra de três anos, que
estava toda estilosa usando ócu-
los escuro. Para levá-la no pas-
seio, Carolina usou uma mochila
própria para transportar animais
e conseguiu carregá-la nas cos-
tas durante todo o percurso.

Essa foi a primeira vez que ela
participou do evento e contou que
ela e Maya estão ansiosas para par-
ticipar novamente. “Foi muito
emocionante participar do Pedala
Pira, um evento que envolveu in-
clusão e respeito, onde pude vi-
venciar bons momentos e fazer
novos amigos amantes do espor-
te. A organização deu um show!”

Victor Aoki é praticante de
gravel, modalidade de ciclismo
que percorre estradas de vários
tipos (da terra ao asfalto), e deu
uma pausa nas aventuras mais
radicais para fazer o passeio ao
lado da esposa, Nieli Borges. O
evento foi muito bem organiza-
do, com toda a infraestrutura
necessária pré e pós-evento! Com
direito a show e alimentação!
Adoramos a iniciativa”, aprovou.

SOLIDARIEDADE – Como
resultado do evento, o Fundo So-
cial de Solidariedade de Piracica-
ba (Fussp) recebeu 335 litros de
leite arrecadados no Pedala Pira.
Os itens foram entregues na sede
do Banco de Alimentos, que des-
tina alimentos a famílias em si-
tuação de vulnerabilidade social
e insegurança alimentar atendi-
das pelos Centros de Referência
de Assistência Social (CRAS).

Para Cássia Del Tio, assis-
tente social da Central de Proje-
tos do Fussp, essa arrecadação
possibilita ao Banco de Alimen-
tos suprir uma demanda contí-
nua de itens básicos. “Os CRAS e
as organizações sociais que fa-
zem refeições diárias ou montam
cestas básicas necessitam de
itens como litros de leite. Então,
esse tipo de doação é sempre
muito bem-vindo”, destacou.

EVENTO – O Pedala Pira
tem como objetivo incentivar o
uso da bike como meio de

transporte e sustentabilidade,
oferecendo lazer e integração
social, além de fomentar o turis-
mo e o comércio do município.

A realização é da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Dire-
toria de Turismo, da Semdettur,
com o apoio da Selam (Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras), Semuttran (Secre-
taria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), Semo-

zel (Secretaria de Obras e Zela-
doria), Semac (Secretaria de Cul-
tura) e GCM (Guarda Civil Metro-
politana). Em 2024, o evento teve
patrocínio da Acipi (Associação
Comercial e Industrial de Piraci-
caba), Cevada Pura e Green Fish.

Como parte da programação
da Simapira nesta edição, o evento
busca incentivar a mobilidade sus-
tentável. A Semanas Integradas de
Meio Ambiente de Piracicaba (Si-

mapira) acontece durante todo o
mês de junho, também como for-
ma de celebrar o Dia do Meio Am-
biente (05/06), com o objetivo de
otimizar esforços, mobilizar pes-
soas e fortalecer reflexões e práti-
cas sobre as questões socioambi-
entais locais e globais. A progra-
mação tem a participação de mais
de 20 instituições, incluindo a
Prefeitura, e pode ser acessada no
endereço: https://x.gd/eBYsD.

Divulgação
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Reunião propõe a reformulação
das comissões locais de saúde

Encontro teve como foco a criação e reestruturação das comissões

Divulgação

Na terça-feira (11), o presi-
dente do Conselho Municipal de
Saúde, Paulo Soares, coordenou
uma reunião com o objetivo de dar
andamento à reformulação das
comissões locais de saúde. O en-
contro, que reuniu a comissão de
apoio às comissões locais de saú-
de, teve como foco a criação e re-
estruturação das comissões que,
por anos, foram formadas em de-
sacordo com a legislação vigente.

Com a recente eleição da nova
gestão, a reformulação visa alinhar
essas comissões ao regulamento
que estabelece diretrizes claras so-
bre sua formação, atribuições,
composição, processo eleitoral, e
outras providências necessárias. A
reunião destacou a importância de
formalizar esses grupos conforme
as normas, garantindo transpa-
rência e eficácia em suas ações.

Durante o encontro, foram

discutidas estratégias para pro-
mover a divulgação das novas
comissões e suas atividades.
Dentre essas, destacam-se a
produção de cartazes, publica-
ções nas redes sociais e a cola-
boração dos agentes comunitá-
rios de saúde. Esses agentes te-
rão um papel fundamental em
articular e convidar a população
a participar desse espaço essenci-
al para a melhoria e construção
de políticas públicas de saúde.

Em especial, foi enfatizado o
convite aos presidentes de bairro,
que terão a responsabilidade de
mobilizar a comunidade local. A
participação popular é vista como
crucial para o sucesso das comis-
sões, uma vez que permite a iden-
tificação e resolução de problemas
de saúde específicos de cada re-
gião, promovendo uma gestão
mais participativa e inclusiva.
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Projeto Mulheres que alimentam cidades está na final de desafio
Gerhard Waller

Estudantes da Esalq trabalham com a proposta de diminuir
o desemprego feminino, a desigualdade/vulnerabilidade
social e de gênero e terrenos improdutivo

O projeto “Mulheres que ali-
mentam cidades”, realizado por
docentes e estudantes da Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP), é um dos fi-
nalistas do Food Systems Innova-
tion Challenge (Desafio de Inova-
ção em Sistemas Alimentares), ini-
ciativa organizada pela Wagenin-
gen University & Research (WUR),
em parceria com a Esalq e outras
universidades internacionais.

A equipe da Esalq tem ori-
entação da professora Ana Dio-
nísia Novembre, do departamen-
to de produção Vegetal da Esalq,
coorientação da professora Na-
thalia Nascimento, do departa-
mento de Ciências Florestais da
Esalq é composta pelas estudan-
tes Joana Gabriela Coutinho So-
ares (Engenharia Florestal), Va-
nessa Alves Arantes Valério (Ad-
ministração) e Camila Lopes de
Moraes (Gestão Ambiental).

Na prática, a equipe está en-
tre as 18 finalistas, que recebe-
ram financiamento inicial para
implementação do projeto de
inovações em sistemas alimen-
tares num contexto local.

O projeto nasceu em 2021, no
Laboratório de Educação e Política
Ambiental – OCA, do departamen-

to de Ciências Florestais da Esalq.
O pontapé inicial foi uma pesquisa
de mestrado que visava mapear
iniciativas agroecológicas lideradas
por mulheres na cidade de Itatin-
ga. Nesse processo, membros do la-
boratório na época conheceram a
iniciativa da Horta Comunitária
Cheiro Verde e passaram a auxili-
ar em alguns processos, principal-
mente na gestão da horta. Em
2023, o projeto passou a ser adap-
tado para Piracicaba, quando o
grupo decidiu trabalhar a pro-
posta como um piloto para ser uti-
lizado como modelo para imple-
mentação em outras cidades.

A partir daí, nasceu uma par-
ceria com a Secretaria Municipal
de Assistência e Desenvolvimento
Social de Piracicaba (SMADS) e com
a Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento de Piracica-
ba (SEMA) para a implementação
do projeto no município. Na prá-
tica, o projeto reunirá 10 mulhe-
res que irão ser selecionadas a
partir do programa frente de tra-
balho, que fornecerá uma cesta
básica, vale transporte e um salá-
rio-mínimo pelo período de 9 me-
ses. “Essa iniciativa tem um im-
pacto positivo grandioso na vida
das mulheres envolvidas no pro-

jeto, pois através da produção de
alimentos essas mulheres podem
garantir a segurança alimentar de
suas famílias. Além disso, a comer-
cialização de parte da produção As
ajudará na geração de renda e,
consequentemente, em sua auto-
nomia financeira através de um
trabalho de grande relevância
para toda a sociedade que é a pro-
dução de alimentos saudáveis, de
baixo custo e com função social”,
explica a professora Nathália.

No próximo mês de setembro,

uma representante do grupo es-
tará na Holanda para apresentar
o projeto para uma banca de es-
pecialistas e participar de uma
grande programação de eventos,
incluindo a Grande Final do de-
safio, que ocorrerá no dia 30.

As redes sociais do projeto: Ins-
tagram: https://www.instagram.
com/womenfeedingcities/; e Linke-
dIn: https://www.linkedin.com/
company/women-feeding-cities-
mulheres-que-alimentam-cidades/
about/?viewAsMember=true.

Na segunda-feira (10), o ve-
reador Fabrício Polezi (PL)
marcou presença no evento
“Ciclo Estadual de Integra-
ção Comunitária” no Teatro
do Engenho Central. A inici-
ativa, coordenada pelo CE-
CONSEG/SP, contou com a

participação do Secretário
da Segurança Públ ica do
Estado de São Paulo, Gui-
lherme Derrite, e reuniu re-
presentantes de mais de 50
cidades. O vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL) também
acompanhou os trabalhos.

REUNIÃO DO CONSEG
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Campanha incentiva doações de sangue no mês de junho
O sangue, essencial para a

vida, é uma fonte de hemácias, pla-
quetas, plasma e outros compo-
nentes vitais. Cada doação é um
ato de solidariedade que passa por
diversos processos antes de che-
gar ao paciente necessitado. Neste
mês de junho, dedicado ao doa-
dor de sangue, cuja data é mun-
dialmente celebrada no dia 14, o
Hemonúcleo da Unicamp, locali-
zado na Santa Casa de Piracicaba,
realiza a campanha “Quem Doa
Sangue é Medalhista de Ouro”.

“A iniciativa quer incentivar a
doação de sangue, destacando a
importância deste ato altruísta para
salvar vidas. Durante o mês de ju-
nho, os doadores serão homena-
geados e reconhecidos como ‘me-
dalhistas de ouro’, metáfora utili-
zada neste ano de Jogos Olímpi-
cos em Paris, na França, para re-
forçar o valor e a importância da
contribuição de cada doador”, dis-
se a assistente social do Hemonú-
cleo, Luciana Sacheto Bueno.

De acordo com ela, o Hemo-
núcleo atende à demanda de hos-
pitais e clínicas de Piracicaba e re-
gião, sendo fundamental para ga-
rantir o fornecimento contínuo de

sangue e hemocomponentes. “A
adesão à campanha ‘Quem Doa
Sangue é Medalhista de Ouro’
busca aumentar o número de do-
ações, especialmente durante os
meses de inverno, quando há uma
queda significativa nas doações
devido às baixas temperaturas e
às férias escolares”, ressalta.

Para que o Hemonúcleo possa
atender os municípios que integram
o DRS-10 (Departamento Regional
de Saúde) de Piracicaba, Luciana
revela que são necessárias  80 bol-
sas de sangue por dia para a reali-
zação de cirurgias, em casos de aci-
dentes e de determinadas patolo-
gias. “O sangue é um recurso hu-
mano imprescindível à manuten-
ção da vida e as instituições de
saúde precisam ter bolsas em seus
estoques para que a assistência
seja segura e efetiva”, salienta.

Os interessados em partici-
par da campanha podem se diri-
gir ao Hemonúcleo na Santa Casa
de Piracicaba, de segunda a sex-
ta-feira, das 7h30 às 13h, quan-
doserão recebidos por uma equi-
pe capacitada para realizar a co-
leta de sangue de forma segura e
eficiente. O Hemonúcleo também

funciona um sábado por mês, e o
próximo será no dia 08/06, me-
diante prévio agendamento.

É importante lembrar que,
para doar sangue, é necessário
atender a alguns requisitos bá-
sicos, como estar em boas con-
dições de saúde, pesar no mí-
nimo 50 kg, ter entre 16 e 69
anos e apresentar um docu-
mento de identidade com foto.

Para mais informações sobre

como doar sangue e participar da
campanha, os interessados podem
entrar em contato com o Hemonú-
cleo pelo telefone (19) 3422-2019 ou
acessar o site oficial da Unicamp: ht-
tps://www.hemocentro.unicamp.br/.

“Doar sangue é uma ação
altruísta que promove bem-es-
tar tanto para o receptor quan-
to para o doador, criando uma
corrente de solidariedade que
salva vidas”, finaliza Luciana.

Divulgação

Equipe do Hemonúcleo trabalha para garantir o
fornecimento contínuo de sangue e hemocomponentes
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Cia 3º Ato estreia espetáculo
Erêndira, em Americana
Montagem será encenada em três cidades da região: Americana, Rio Claro e Piracicaba

A Cia 3º Ato estreia em Ame-
ricana o espetáculo “Erêndira”,
adaptação única do conto “A incrí-
vel e triste história de cândida
Erêndira e sua avó desalmada”,
de Gabriel García Marquez. A apre-
sentação acontece na Fábrica das
Artes, no dia 15 de junho (sába-
do), às 20h. Após a estreia, a mon-
tagem será encenada em Rio Cla-
ro, no dia 28 de junho (sexta-fei-
ra), às 22h, no Cine Teatro Itália.

Em Piracicaba serão quatro
datas: dias 27 e 28 de julho e 3 e
4 de agosto, todas no Ponto de
Cultura Garapa. Os ingressos es-
tarão à venda online (R$ 20 - pre-
ço único) pela plataforma Sym-
pla (www.sympla.com.br).

Idealizado dentro do projeto
Ademar Guerra e contemplado pelo
ProAC 02/2023, a montagem pro-
põe reflexões violência, amor e so-
brevivência. A trama gira em tor-
no de Erêndira, uma jovem que
vive sob a tutela rígida de sua avó e
se vê envolvida em uma rede de
abusos e exploração após um in-
cêndio destruir a casa onde viviam.
A história se desenrola entre o amor
e a crueldade, explorando os limites
da condição humana em situações
extremas. As cenas, mesmo retra-
tando agressões de forma não ex-
plícita, conduzem o público a refle-
tir sobre questões pertinentes à hu-
manidade e à sociedade atual.

O famoso texto de García
Márquez, que dá nome a um li-
vro de contos, chamou a aten-
ção do grupo durante o proces-
so de leituras do projeto Ademar
Guerra. A obra do escritor co-
lombiano é reconhecida mundi-
almente por seu realismo fantás-
tico - estilo em que acontecimen-
tos mágicos são inseridos na vida
cotidiana e em cenários reais.
Deste modo, o espetáculo também
coloca um pé neste universo.

Inspirada nos quadros de
Francis Bacon, a Cia 3° Ato ado-
tou a maquiagem como um re-
curso visual para trazer à vida
as distorções e dualidades dos
personagens, criando rostos des-
configurados que refletem as
complexidades das narrativas.

O elenco é composto por Fe-
lipe Trevilin, Vinicius Faria, Ga-
briela Torres, Laís Vetoreti e Re-
pita Gurgel, sob a adaptação de
texto de Gabriela Torres, Nathy
Pezzato, Karine de Andrade e
Paula Mathenhauer Guerreiro.

Sinopse - Erêndira é a história
de uma menina que vive com sua
avó e lhe obedece exaustivamente.
Um incêndio destrói a casa onde
moravam e os vestígios de uma
fortuna já acabada. A avó decide
explorar a neta para pagar pelo
estrago. Em meio aos abusos, o
amor pode mudar o seu destino? A montagem propõe reflexões violência, amor e sobrevivência

Divulgação

Na noite desta segunda-feira
(10), durante a 35ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, o vereador Paulo Camo-
lesi (PSB) abordou diversos temas
em seu discurso, destacando pro-
blemas de infraestrutura e ações
comunitárias. Camolesi começou
sua fala mencionando problemas
na rua Moraes Barros e na rua XV
de Novembro. Ele também menci-
onou um buraco na esquina da
rua Aquilino Pacheco com a Rua
XV de Novembro, “que represen-
ta um perigo para os ônibus que
transitam pelo local”, disse.

O vereador destacou a situa-
ção da rua Bernardino de Campos,
onde a única lombofaixa está dani-
ficada, “obrigando os ônibus a pra-
ticamente pararem para transpor o
obstáculo”, destacou o parlamentar.
Camolesi informou que já fez diver-
sas solicitações para resolver esses
problemas e espera que os respon-
sáveis farão uma vistoria em breve.

Em seguida, o vereador exibiu
fotos de um emaranhado de fios
soltos na avenida Rio das Pedras,
próximo à Chácara Nazareth. Após
diversas tentativas de resolução e
a divulgação de vídeos e fotos para
as autoridades competentes e em-
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Vereador solicita investimento em
infraestrutura em diversos bairros

presas de telefonia, “o problema foi
solucionado em menos de uma hora,
após uma nova pressão”, disse.

Outra questão destacada por
Camolesi foi o estado precário de
uma placa de rua, cuja identifica-
ção estava sendo feita com fita cre-
pe adesiva. Ele explicou que esse tipo
de adesivo, com o tempo e a exposi-
ção ao calor, se solta, prejudicando
a visibilidade e a estética da placa.

O vereador também menci-
onou um problema de inunda-
ção na entrada de uma escola,
onde a água acumulada entra
pelo portão, prejudicando o aces-
so das crianças, e apelou para que
o problema seja solucionado.

Ao finalizar sua fala, desta-
cou um projeto comunitário de
música que envolvem moradores
dos bairros Bosques do Lenhei-
ro e Jardim Gilda, conhecido
como “Voz do Lenheiro”. Ele res-
saltou que esses projetos “aju-
dam a salvar vidas, construir
comunidades e unir famílias”.

O vereador mencionou que,
atualmente, há cerca de seis
projetos de música com mais de
60 crianças participando de au-
las, e 13 alunos já se tornaram
monitores desses projetos.

O vereador Valdir Vieira
Marques, o Paraná (PSD) esteve
na manhã desta terça-feira (11),
visitando a comunidade Con-
quista, no final da rua Jorge
Moyses, no bairro Jardim Vitó-
ria, onde os moradores reivindi-
cam a reconstrução da escadaria.

Em atendimento à demanda
da população, o parlamentar des-
taca que a reconstrução da esca-
daria se faz necessário, pois com o
passar dos anos, o equipamento
foi se deteriorando em razão do
tempo, e está trazendo muito des-
conforto aos moradores que
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Moradores solicitam reconstrução
de escadaria em visita de vereador

Em visita ao local, o vereador Paraná verificou a necessidade dessa
melhoria, que está trazendo vários transtornos aos moradores

Assessoria Parlamentar

precisam utilizar dessa passagem,
principalmente em dias de chuva,
que se torna muito escorregadia.

Paraná informa que encami-
nhou ofício à Semozel  (secretaria
municipal de Obras e Zeladoria),
solicitando melhorias nessa passa-
gem. “Precisamos atender a popu-
lação da comunidade Conquista,
com a manutenção dessa escada-
ria, pois atualmente, do jeito que se
encontra, está trazendo várias di-
ficuldades e muitos transtornos
aos moradores, principalmente
para mães com crianças de colo e
idosos”, comentou o vereador.
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Alesp realiza última audiência
do Orçamento do Estado 2025

Após mais de 15 mil quilôme-
tros rodados em todo o território
paulista, a Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo realizou,
nesta terça-feira (11), a última au-
diência pública do ano para a dis-
cussão do Orçamento estadual
para 2025. A população presente
ocupou o Palácio 9 de Julho, sede
do Legislativo, para apresentar as
principais demandas da Região
Metropolitana de São Paulo.

Esta foi a 25ª audiência rea-
lizada pela Comissão de Finan-
ças, Orçamento e Planejamento
da Alesp em 2024. O colegiado
passou, ao longo de 3 meses, por
diferentes municípios e regiões do
Estado ouvindo as principais de-
mandas locais. Na audiência des-
ta terça, Saúde e Segurança Pú-
blica foram as áreas que mais
pautaram os pedidos feitos du-
rante a reunião promovida no
Auditório Paulo Kobayashi.

DEMANDAS DA SAÚDE
- O público presente levou de-
mandas de hospitais públicos da
Região Metropolitana de São
Paulo, em especial os responsá-
veis por atender a população dos
municípios mais afastados da
Capital e de bairros periféricos.

Conselheira de Saúde do
Hospital Municipal de Parelhei-

ros, na Zona Sul, Pamela Ferrei-
ra levou o pedido pela ampliação
no número de leitos e pela com-
pra de equipamentos para a uni-
dade. “Esses são pedidos da po-
pulação que chegam até nós do
Conselho e que precisam ser aten-
didos com muita rapidez”, disse.

O hospital municipal tam-
bém foi tema da fala de Cássio
dos Santos, morador de Pare-
lheiros, que solicitou melhorias
para o atendimento à população.
“Temos hospitais bem localiza-
dos, mas muitas vezes vamos
fazer um procedimento e temos
que ir para outros lugares. Os
hospitais precisam de mais espe-
cialidades, de melhor atendimen-
to e que os profissionais recebam
um salário digno”, afirmou.

O Hospital Geral de Pedrei-
ra, localizado no bairro Vila
Campo Grande, também na
Zona Sul, responsável por aten-
der a população de bairros como
Santo Amaro, Santana e Cidade
Ademar, também foi objeto de pe-
didos durante a audiência. “O
hospital precisa de reformas, prin-
cipalmente no centro cirúrgico, que
atende também outras regiões”,
disse a representante do Centro
de Cidadania e Ação Social Sul
(Cecasul), Renata Paranhos.

COOPCOOPCOOPCOOPCOOP

População de Piracicaba recebe programa gratuito de saúde
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Vereador visita escola piloto do Estado em São Sebastião

Desde 2012, mais de 260 mil
pessoas já passaram pela Blitz da
Saúde, programa social itinerante
da Coop, que disponibiliza gratui-
tamente aos cooperados e clientes
algumas ações de saúde, que vi-
sam proporcionar a eles maior
bem-estar e qualidade de vida. Por
meio de uma van – adaptada com
todos os recursos de um consul-
tório e de uma equipe de profissio-
nais, os interessados podem afe-
rir a pressão arterial, fazer o teste
de glicemia e cálculo do Índice de
Massa Corpórea (IMC), além de
receber orientações sobre hábitos
saudáveis e dicas de saúde.

Em junho, no sábado (15), das
10h às 15h, a Blitz da Saúde estará
na unidade Coop de Piracicaba
(Avenida Professor Alberto Vollet
Sachs, 2030). A Blitz da Saúde faz
parte do pilar Coop Faz Bem Pra
Você do programa de responsabili-
dade social Coop Faz Bem, o qual
centraliza todos os programas e
ações da Coop relacionadas à saú-
de e ao bem-estar, visando desper-
tar a consciência sobre a impor-
tância dos exames de rotina, do
diagnóstico precoce, da prática de
atividades físicas e dos cuidados
com o corpo e a saúde mental.

O vereador Thiago Ribeiro
(PRD) visitou nesta terça-feira (11),
no município de São Sebastião, a
Escola Estadual Plínio Gonçalves
de Oliveira, reconstruída após as
catástrofes que atingiram o Muni-
cípio no ano de 2023. Recebido pela
diretora da unidade, Edith dos San-
tos Braz Bitencourt, o parlamentar
esteve acompanhado da diretora da
Escola Estadual Eduir Benedicto
Scarpari, Leda Maria Lacerda Zins-
ly, da Supervisora de Ensino, Iara
Morales Lisboa e integrantes da
equipe gestora da escola Eduir.

A unidade visitada é um pro-
jeto-piloto construído pelo Gover-
no do Estado de São Paulo e deverá
ser replicado em demais unidades
do Estado. Em Piracicaba, a escola
Eduir deverá receber um novo pré-
dio, substituindo o atual no bairro
Alvorada, e que já está em fase de
licitação pela Fundação de Desen-
volvimento da Educação (FDE),
conforme o edital 05/00432/24/01.

Ao todo, a Escola Plínio Gon-
çalves de Oliveira conta com 12
salas de aula, quatro laboratóri-
os de culinária, biologia, tecno-

Blitz da Saúde estará na unidade Coop de Piracicaba (Avenida Professor Alberto Vollet Sachs, 2030)
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Atualmente, a Coop possui mais
de 1 milhão de cooperados ativos,
34 unidades de varejo alimentar,
sendo 26 no Grande ABC, uma em

Piracicaba, três em São José dos
Campos, duas em Sorocaba, duas
em Tatuí, 70 drogarias, além dos
canais digitais. Por ser uma coope-

rativa, seu principal objetivo é ofe-
recer os melhores serviços a preços
justos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

logia da informação e química,
além de cozinha, refeitório, ba-
nheiros e vestiários de alvenaria.

A construção possui 4 mil me-
tros quadrados. A quadra polies-
portiva deve ser entregue em ju-
lho. Para reconstruir a unidade em
um curto espaço de tempo, a FDE
elaborou um projeto arquitetônico
inovador e sustentável, incluindo
espaços modulares e pré-fabricados.

Em Piracicaba, a Escola Eduir
deverá possuir 4 pavimentos, em
um terreno de aproximadamente
7 mil metros quadrados, com 15
salas de aula e investimento esta-
dual de R$ 22.545.037,23. O parla-
mentar comemorou a conquista e
destacou que a região Leste, que in-
clui os bairros Alvorada, Sol Nas-
cente e Pompéia terão um equipa-
mento de educação diferenciado e

que hoje é uma referência no Esta-
do de São Paulo. “O que vimos em
São Sebastião, não existe em nenhu-
ma escola do Brasil. Um modelo di-
ferenciado e tecnológico, que englo-
ba diversas ações e atividades edu-
cacionais que promovem o bem-es-
tar e a qualidade na Educação, uma
grande conquista em nossa cidade
com a construção da nova escola do
Eduir”, destacou Thiago Ribeiro.

Unidade semelhante será construída no jardim Alvorada

Assessoria Parlamentar
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No último sábado (8), o ve-
reador Gustavo Pompeo (Avan-
te) realizou a entrega de um voto
de congratulações a Luis Reginal-
do Pezzato, mais conhecido como
“Regis Muay Thai”. A cerimônia
ocorreu durante o evento Pairoj-
noi Muay Thai Stadium, realiza-
do no Ginásio Poliesportivo Ro-
berto Filetti, na Vila Sônia.

O voto de congratulações foi
concedido em reconhecimento ao
árduo trabalho e à dedicação de
Pezzato na promoção do muay
thai. Ele tem se destacado tanto
pelo talento e conhecimento téc-
nico no esporte quanto pelo com-
promisso em utilizar o muay thai
como uma ferramenta de inclu-
são e desenvolvimento pessoal
para jovens da comunidade.

Durante a entrega, o verea-
dor Gustavo Pompeo destacou a
relevância do trabalho de Regis
para a cidade de Piracicaba. “É
uma honra poder entregar este
voto de congratulações a Luis
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Vereador entrega homenagem em competição de muay thai

Gustavo Pompeo (Avante) homenageou “Regis Muay Thai”
durante evento esportivo realizado no último sábado (8)
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Reginaldo Pezzato. O trabalho que
ele realiza com o muay thai vai além
do esporte; ele transforma vidas,
proporcionando disciplina, foco e
oportunidades para nossos jovens.
Este reconhecimento é mais do que
merecido”, afirmou Pompeo.

Regis Muay Thai expressou
gratidão pelo reconhecimento,
afirmando que o voto de congra-
tulações serve como um grande
incentivo para continuar seu tra-
balho. “Acreditamos no poder do
muay thai como uma ferramen-
ta de transformação social, e ver
nosso esforço sendo reconheci-
do pelo vereador Gustavo Pom-
peo e pela comunidade nos mo-
tiva a seguir em frente, impac-
tando positivamente a vida de
mais pessoas”, disse Pezzato.

A quarta edição do Pairojnoi
Muay Thai Stadium reuniu apro-
ximadamente 200 lutadores de
diversas cidades da Região Me-
tropolitana de Piracicaba e de
vários estados brasileiros, como

Rio de Janeiro, Paraná e Paraíba.
O evento destacou-se como um mo-
mento de celebração e reconheci-
mento do esporte na cidade.

Gustavo Pompeo reiterou seu
apoio a iniciativas que promovam

o esporte e a inclusão social. “O es-
porte é uma ferramenta poderosa
para a transformação social”, con-
cluiu, reforçando a importância de
apoiar projetos que beneficiem a
comunidade por meio do esporte.

“SOS R“SOS R“SOS R“SOS R“SOS RIOIOIOIOIO G G G G GRANDERANDERANDERANDERANDE     DODODODODO S S S S SULULULULUL”””””

Campanha recebe voto de congratulações
Exército de Formiguinhas e Dioceses de Piracicaba foram homenageados por campanha que arrecadou e destinou 1157 toneladas de doações
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A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, por meio de voto de
congratulações proposto e entre-
gue pelo vereador Pedro Kawai
(PSDB), homenageou na tarde
desta segunda-feira (10) o proje-
to social Exército de Formigui-
nhas e a Diocese de Piracicaba
pela realização da campanha “SOS
Rio Grande do Sul”, que arreca-
dou e distribuiu para as vítimas
das enchentes no sul do país
1.157 toneladas de doações.

A entrega da honraria
aconteceu no auditório “Frei
Evaristo de Santa Úrsula”, na
Cúria Diocesana de Piracicaba,
durante cerimônia para celebrar
e agradecer a participação de
pessoas e entidades que se mobi-
lizaram ao longo de 35 dias para
viabilizar a destinação de 37 car-
retas para o Rio Grande do Sul.

“É um prazer muito grande
estar aqui hoje neste momento
de agradecimento mas, acima de
tudo, de reconhecimento, tanto
à Diocese quanto ao Exército de
Formiguinhas, que se uniram e
formaram um grande ‘formi-
gueiro’ para ajudar o próximo.
Tenho plena convicção que esse
é o nosso papel como ser huma-
no de, na hora da dificuldade, na
hora da adversidade, nos abraçar-
mos, caminharmos juntos  e aju-

darmos a quem precisa”, disse
Pedro Kawai ao entregar os qua-
dros alusivos à homenagem a re-
presentantes das entidades.

Débora Ferraz, líder do Pro-
jeto Exército de Formiguinhas,
agradeceu o empenho de todas as
pessoas que se mobilizaram, nas
15 cidades abrangidas pela Dioce-
se, em prol das vítimas gaúchas.

“Nossos anjos formiguinhas,
cada voluntário, cada doador,
cada pessoa que compartilhou essa
emoção são exemplos vivos de Deus
em ação. São as pequenas atitudes
e os pequenos gestos que se somam
e formam uma corrente inquebran-
tável de solidariedade, assim como
as formigas que trabalham incan-
savelmente. Nós também, com
muito amor e fé, conseguimos rea-
lizar algo extraordinário. Hoje, ce-
lebramos não apenas as doações
enviadas, mas também a união de
um povo movido pelo amor ao
próximo. Celebramos a generosi-
dade que não conhece barreiras,
a solidariedade que transcende
fronteiras, e a fé, que nos fortale-
ce em todos os momentos”, disse.

Dom Devair Araújo da Fon-
seca, Bispo da Diocese de Piraci-
caba, também destacou o papel
das redes sociais como catali-
sadoras em prol da campanha,
como meios que viabilizaram a

ação àqueles que queriam mas
não sabiam como ajudar.

“Nós começamos a campanha
na sexta-feira, dia 3 de maio, nas
redes sociais, e começamos a di-
vulgar também nas paróquias. As
pessoas começaram a multiplicar
aquilo que estavam lendo, ouvin-
do e vendo nos vídeos publicados
nas redes sociais. Isso foi se mul-
tiplicando. E o interessante é que
algumas pessoas não só multipli-
caram, mas também fizeram a sua
parte para começarem campa-
nhas. Muitas pessoas também
abriram seus estabelecimentos
comerciais para serem pontos de
arrecadação, antes até de se pro-
por que organismos de ordem
estadual e federal fossem pontos
de arrecadação. A sociedade civil
já havia se mobilizado para isso.
E nós começamos a ver essa cam-
panha crescer”, falou o Bispo.

Ele ainda classificou como
“impressionante” os número atin-
gidos pela campanha e disse: “Este
pátio, hoje cheio de carros, estava
cheio de doações e de pessoas tra-
balhando. É importante falar das
doações, mas é muito importante
falar das pessoas que trabalharam
para isso, porque nós não teríamos
conseguido essa movimentação,
não conseguiríamos encaminhar
essas doações se não fosse esse tra-

Entrega dos votos de congratulações aconteceu em cerimônia de encerramento
da campanha que arrecadou mais de 1157 toneladas de doações

balhos dos voluntários que apare-
ceram de todos os lugares. A gente
pode ter boa vontade, iniciativa,
pode ter espaço, mas se o espaço
não for usado, se não for movi-
mentado, a gente não vai ter nada.
Isso é uma prova da capacidade
de organização que nós temos”.

“Esse voto de congratulações
é uma forma de reconhecimento e
agradecimento da Câmara, um
documento oficial da Casa, em
nome dos 23 vereadores e de toda
a cidade - afinal de contas, nós,
vereadores, representamos os mais
de 400 mil habitantes de Piracica-

ba. Esse voto busca reconhecer,
agradecer e motivar cada vez mais
momentos como esse, de união e
de força, capazes de transformar
a cidade em um formigueiro,
como foi”, concluiu Pedro Kawai,
autor do requerimento 694/2024,
que concedeu as homenagens.

A gestão do secretário Samuel
Kinoshita dá mais um passo na
modernização da administração
tributária e fazendária com a im-
plantação da Fila Única, projeto que
unifica fluxos de trabalho das 18
Delegacias Regionais Tributárias
(DRTs) situadas no estado de São
Paulo. O objetivo é otimizar os pro-
cessos e melhorar as operações de-
sempenhadas pela Secretaria da
Fazenda e Planejamento do Es-
tado de São Paulo (Sefaz-SP).

O Fila Única, conforme Ki-
noshita, facilita a comunicação de
melhorias, padronização e auto-
mação de trabalhos repetitivos,
tornando o trabalho fiscal mais efi-
ciente e com foco em serviços de
maior valor agregado. “A altera-
ção permitirá maior eficiência na
tramitação de expedientes e pro-
cessos que se originam de deman-
das de empresas e da população”,
diz. “O objetivo é reduzir os pra-
zos de entrega dos serviços pres-
tados pela Sefaz-SP com foco na
satisfação dos contribuintes em
geral”, completa Kinoshita.

Assim, a partir de 1° de ju-
lho, algumas atividades relacio-
nadas a serviços prestados ao
contribuinte serão realizadas em
Unidades de Gestão Centraliza-
das (UGC´s). A Sefaz-SP já man-
tém a UGC-ITCMD (Imposto de
Transmissão Causa Mortis e Do-
ação). A novidade é a implanta-
ção das UGCs do IPVA (Imposto
sobre a Propriedade de Veículos
Automotores), do IBS/ICMS (Im-
posto sobre Bens e Serviços - Im-
posto sobre Circulação de Merca-
dorias e Serviços) e da Cobrança.

A UGC-Cobrança, por exem-
plo, é responsável pela adminis-
tração dos débitos fiscais de
ICMS declarado ou autuado e
sua cobrança administrativa, in-
cluindo gestão de contas fiscais
e de parcelamentos de ICMS de-
clarado ou autuado, retificação
de guias de recolhimento, ações

de cobrança qualificada de ICMS,
e instituição de regimes especiais
de ofício em razão de reiterado
comportamento de inadimplên-
cia do contribuinte de ICMS.

Benefícios como isenção de
IPVA para taxista ou PCD (Pesso-
as com Deficiência são tratados na
UGC-IPVA, que também fica res-
ponsável por todos os demais pro-
cessos referentes ao imposto.

Já a UGC-IBS/ICMS engloba
análise de pedidos de restituição
de ICMS, regimes especiais, ca-
dastro de contribuintes dentre
outros serviços referentes ao im-
posto. Por fim, a UGC-ITCMD, que
foi criada em dezembro de 2022,
além do imposto citado, abarca-
rá a gestão e fiscalização de taxas
e melhorias no atendimento.

No entanto, é necessário re-
forçar que o atendimento presta-
do nos Postos Fiscais distribuí-
dos pelo estado continua funcio-
nando normalmente, além das
demais portas de entrada para o
contribuinte como Sipet (Sistema
de Peticionamento Eletrônico),
Fale Conosco, Call Center, etc.

Para exemplificar, um mo-
rador de Bauru não terá mais
seu processo analisado somente
pela equipe da Delegacia Regio-
nal Tributária da cidade: com o
advento da UGC, essa distribui-
ção será otimizada, se utilizan-
do dos demais recursos huma-
nos da Sefaz-SP. Esse modelo de
atendimento permitirá ganhos
de escala e eficiência decorren-
tes da padronização dos proce-
dimentos realizados pela UGC.

A expectativa é que o prazo
médio para a análise de solicita-
ções seja reduzido e uniformizado
em todas as Unidades Regionais,
seja para uma isenção de ICMS na
aquisição de táxi, por exemplo, até
para demandas de grandes em-
presas como pedidos de restitui-
ção de ICMS, regimes especiais e
alterações referentes aos cadastros.

CCCCCOBRANÇASOBRANÇASOBRANÇASOBRANÇASOBRANÇAS

Sefaz-SP implanta “Fila Única”
para otimizar os atendimentos
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Conta de água de consumidora
aumenta mais de seis vezes

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou em regime de
urgência, na 35ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (10),
o requerimento 713/2024, do ve-
reador Paulo Campos (Podemos),
que questiona a elevação, em mais
de seis vezes, da conta de água e
esgoto da residência de uma con-
sumidora do bairro São Francis-
co. De acordo com o parlamen-

tar, a família costumava ter um
consumo que representava cerca
de R$ 53,48 por mês. No entan-
to, nos meses de março e maio, o
valor subiu para R$ 343,10 e RS
342,10. Ele destaca ainda que a
quantidade de pessoas na resi-
dência continua a mesma e que
não foi alterado o consumo diá-
rio. No requerimento, o vereador
questiona o motivo da elevação.

Na terça-feira (11), o Conse-
lho Municipal de Saúde realizou
uma reunião extraordinária no
prédio anexo da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, onde foi apro-
vado por unanimidade o novo re-
gimento interno da instituição.
Este marco histórico foi alcança-
do após aproximadamente 15
anos sem atualizações no regi-
mento interno, refletindo um es-
forço significativo da nova ges-
tão eleita em dezembro de 2023.

A reformulação do regimen-
to contou com a valiosa contri-
buição voluntária de Carolina
Cardoso, pós-graduada em Di-
reito Médico e de Saúde, que,
juntamente com um grupo de
trabalho composto por oito con-
selheiros, desenvolveu as mu-
danças necessárias. O novo do-
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Conselho Municipal de Saúde aprova novo regimento interno
Divulgação

Reunião extraordinária aconteceu na terça (11), na Câmara Municipal
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Audiência pública debaterá o serviço do Hospital Regional
Na 32ª Reunião Ordinária re-

alizada no dia 27 de maio, o Ple-
nário da Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou a realização de
uma audiência pública para dis-
cutir o atendimento prestado pelo
Hospital Regional de Piracicaba.
A proposta foi feita através do re-
querimento 669/2024, do verea-
dor Cássio Luiz Barbosa (PL), co-
nhecido como Cássio Fala Pira.

A audiência pública está mar-
cada para o dia 27 de junho, às 14

horas, no Plenário da Câmara. Fo-
ram convocados para prestar es-
clarecimentos a secretária de Go-
verno, Tássia Espego, a secretária
de Finanças, Telma Trimer, e o
procurador-geral do Município,
Guilherme Monaco de Mello.

Além disso, o evento con-
vida a participar das discussões
o prefeito Luciano Almeida
(PP), toda a diretoria do Hos-
pital Regional, representantes
da Unicamp, da Central de Va-

gas, da Diretoria Regional de
Saúde, do Ministério Público, do
Poder Judiciário e da Defenso-
ria Pública. A audiência é aberta
a toda a população interessada.

O objetivo da audiência, con-
forme explicado pelo vereador
Cássio Fala Pira, é debater todas
as funções, atendimentos e cirur-
gias realizadas no Hospital Regi-
onal, além de esclarecer episódi-
os em que vereadores teriam sido
impedidos de visitar a unidade.

“Não conseguimos compreen-
der este cerceamento na visita dos
vereadores locais ao HRP, pois o
Município investiu altíssimos va-
lores retirados dos cofres públicos
municipais”, menciona o texto do
requerimento. O documento tam-
bém destaca a importância do pa-
pel dos vereadores na fiscaliza-
ção do uso do dinheiro público e
expressa preocupação com a fal-
ta de informações contínuas so-
bre o funcionamento do hospital.

cumento foi elaborado com base
nas leis vigentes e em conformida-
de com os regimentos do conselho
estadual e nacional de saúde.

Paulo Soares, presidente
do Conselho Municipal de Saú-
de, destacou a importância
desta atualização: “Preferimos
atualizar os trabalhos pauta-
dos na lisura, na transparên-
cia e, acima de tudo, na legali-
dade. Agora podemos traba-
lhar com tranquilidade, sem
medo de errar.” A nova gestão,
que está no comando há cinco
meses, demonstrou compromis-
so com a legalidade e a eficiên-
cia ao implementar rapidamen-
te essas mudanças estruturais.

A aprovação do novo regi-
mento interno marca um novo
capítulo para o Conselho Muni-

cipal de Saúde, que agora pode
conduzir suas atividades com
maior segurança jurídica e
transparência. Este passo signi-

ficativo reforça a missão do con-
selho de promover uma gestão
participativa e eficiente, em be-
nefício de toda a comunidade.
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Fumo e o câncer de boca
Recentemente lembramos o Dia Mun-

dial de Combate ao Tabagismo e ao Cân-
cer Bucal e também o Dia Mundial Sem
Tabaco. O tabagismo é um importante fa-
tor de risco para o câncer de boca.

O tabagismo é uma doença crônica cau-
sada pela dependência à nicotina presente
nos produtos à base de tabaco, sendo o prin-
cipal fator de risco associado ao câncer de
boca. Segundo dados do Instituto Nacional
de Câncer (INCA), o câncer de boca figura
como o quinto tipo de câncer mais comum
entre os homens no país.

Dados de 2021, do Ministério da Saú-

de (MS), mostram ainda que no Brasil, são
registradas mais de 160 mil mortes anuais
atribuíveis ao uso de tabaco, equivalente a
uma média de mais de 440 mortes por dia.
Essa estatística coloca o tabagismo como
a maior causa evitável isolada de adoeci-
mento e mortes precoces.

Além disso, a redução no consumo de ál-
cool é um fator importante no combate a do-
ença. Outra ação primordial é a visita regular
ao cirurgião-dentista, que pode atuar na de-
tecção precoce e também saúde bucal ge-
ral. Juntas, estas ações podem reduzir da-
nos causados pelo tabagismo. (Fonte: CFO)
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Bebel e “Zoinho” conseguem mais
R$ 210 mil para reformas no PSF
O recurso será destinado à Prefeitura de Piracicaba, para que realize reformas
no prédio do PSF (Programa de Saúde da Família) do Jardim Oriente
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Josef Borges fiscaliza
operação tapa-buracos
no bairro São Matheus

Na articulação que fazem
junto ao deputado federal Vicen-
te de Paulo, o Vicentinho (PT), a
deputada estadual piracicabana
Professora Bebel (PT) — pré-can-
didata a prefeita de Piracicaba —
e o líder comunitário, Vicente
Duarte, o “Zoinho” (PT) — pré-
candidato a vereador — conse-
guiram a liberação de mais uma
emenda parlamentar, desta vez
no valor de R$ 210 mil. O recurso
será destinado à Prefeitura de Pi-
racicaba, para que realize refor-
mas no prédio do PSF (Programa
de Saúde da Família) do Jardim
Oriente, que atende toda a popu-
lação daquela região da cidade.

Bebel e Zoinho inclusive já
estiveram na unidade do PSF do
Jardim Oriente, analisando
ações que podem ser desenvolvi-
das visando melhorar a estru-
tura do prédio. Na visita, usuá-
rios do sistema de saúde agra-
deceram ao trabalho que resul-
tou na destinação do recurso.

A deputada Professora Bebel
destaca que, como embaixadora
do Governo Federal em Piracica-
ba, “estou empenhada em trazer
recursos para cuidar da saúde da
nossa cidade. Desta vez, o Zoi-
nho, que atua nesta região da ci-
dade e que integra o Conselho
Municipal de Saúde, detectou a

O líder comunitário Zoinho e a deputada estadual Professora Bebel, na
visita ao PSF, exibem documento informando da liberação dos R$ 210 mil
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necessidade de reformas neste
prédio e diante disso não medi-
mos esforços para viabilizar esse
montante que, acreditamos, será
suficiente para que as reformas
sejam executadas. e a população
possa ter um PSF com uma boa
estrutura para ser atendida”.

RECENTES — Recentemen-
te, também através de articulação
junto ao deputado federal Vicenti-
nho, Bebel e “Zoinho” conseguiram
a liberação de emenda parlamen-
tar no valor de R$ 400 mil desti-
nadas à Santa Casa de Misericór-
dia de Piracicaba e ao Hospital dos

Fornecedores de Cana, num total
de R$ 200 mil para cada um. “Es-
ses recursos contribuem com o
custeio dos hospitais que são res-
ponsáveis pelo atendimento dos
pacientes do SUS, como é o caso
da Programa de Saúde da Famí-
lia”, explicam Bebel e “Zoinho”.

Na manhã desta terça-feira
(11), o vereador Josef Borges
(PP) acompanhou a operação
tapa-buracos em vias públicas no
Parque São Matheus I e II e Par-
que das Águas. O pedido de me-
lhorias foi tema da indicação
2130/2024, apresentada por Jo-
sef Borges, que apontava como
urgente a recuperação das vias.

Os moradores da área há tem-
pos vinham demandando por essa
intervenção, uma vez que os afun-
damentos e buracos no asfalto re-
presentavam riscos à segurança e

Vereador acompanhou na manhã desta terça (11) obras de melhorias
viárias que também contemplam vias do bairro Parque das Águas
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mobilidade dos transeuntes. Se-
gundo o parlamentar, a operação
não só garantirá condições adequa-
das de tráfego, mas também contri-
buirá significativamente para a pre-
venção de acidentes e a preservação
da infraestrutura viária local.

“Ações concretas como essa
são de extrema importância para
o bem-estar e segurança dos mo-
radores”, afirmou Josef Borges,
que destacou a importância da
prestação de serviços realizada
pela Semozel (Secretaria Muni-
cipal de Obras e Zeladoria).

Em sua fala na tribuna, du-
rante a 35ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (10), o vere-
ador Thiago Ribeiro (PRD) des-
tacou reformas que estão sendo
feitas pela Prefeitura em áreas
para lazer e prática de esportes
nos bairros. As melhorias con-
templam localidades como Nova
Pompeia, Sol Nascente I, Alto da
Pompeia e Jardim Itaberá.

No bairro Nova Pompeia, os
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Reformas em áreas de lazer estão em andamento, informa vereador
investimentos abrangem a refor-
ma do campo de futebol, com a
troca de alambrados e a coloca-
ção de iluminação, além da ins-
talação de uma academia ao ar
livre e bebedouros. “É uma de-
manda antiga dos moradores,
que conseguimos junto ao Exe-
cutivo, através de articulação
com o Estado. O prazo é de até
150 dias para a conclusão da
obra”, informou o parlamentar.

O vereador agradeceu à Se-
cretaria Municipal de Obras e Ze-
ladoria a colocação de areia no
campo de futebol situado no bair-
ro Alto da Pompeia, a qual se
soma à pintura dos bancos, à tro-
ca dos alambrados e à substitui-
ção da iluminação realizadas re-
centemente. Já no Sol Nascente I,
“nos próximos dias terá início o
calçamento em concreto e a colo-
cação de iluminação em LED na

ligação entre a rua Ferraz de Vas-
concellos e a rua Franco da Rocha”.

Outra obra em execução
pela Prefeitura é a reforma do
campo de futebol do Jardim Ita-
berá. “Estão fazendo a drena-
gem, depois o aterramento, a
troca dos alambrados e a colo-
cação das traves e da areia para
a volta da prática esportiva ali.
Estamos apresentando resulta-
dos”, concluiu Thiago Ribeiro.

O vereador Acácio Godoy
(Avante) relatou em discurso na
tribuna nesta segunda-feira (10),
a preocupação com atrasos em
obras de recapeamento na cida-
de, previstas no “lote 3” de edital
lançado pela Prefeitura, em de-
corrência de ação judicial em an-
damento. De acordo com o par-
lamentar, bairros como Itapuã,
Jaraguá, Vila Cristina, Jardim
Camargo, Borghesi, Tatuapé,
Campestre e outros serão benefi-
ciados com as obras do lote 3.

TTTTTRIBUNARIBUNARIBUNARIBUNARIBUNA

Vereador relata preocupação com atrasos em obras de recapeamento
“O lote que nunca sai e nun-

ca chega ao final”, disse. “Parece
que na quinta-feira o prefeito as-
sinou contrato para iniciar as
obras do lote 3. No entanto, por
determinação judicial, o início das
obras está suspenso. Liberamos
o empréstimo, liberamos o di-
nheiro, e aqueles bairros estão
vendo as ruas até do centro da
cidade sendo recapeadas e asfal-
tadas, e os moradores estão lá ca-
indo em buracos maiores que a pró-
pria rua e ficam se perguntando:

por que a minha região não está
sendo asfaltada? Por que a minha
avenida principal tem tantos re-
mendos que parece uma colcha de
retalhos?”, falou o vereador.

Segundo o parlamentar,
seu discurso não busca ques-
tionar aspectos judiciais, mas
sim informar à população so-
bre o que está ocorrendo:

“Isso aqui não é questionando
a decisão judicial, é informando os
moradores daquelas regiões por-
que eles estão vendo obras por to-

dos os bairros da cidade, mas eles
continuam caindo em verdadeiros
buracos e crateras sem fim. O di-
nheiro destinado e o contrato que
resolveria essa região está assim,
em uma eterna disputa judicial que
só prejudica a população, mas esta
Casa de Leis fez o seu papel e libe-
rou o dinheiro, assim como tam-
bém liberou dinheiro para o Semae
fazer obras de novas adutoras para
aumentar a capacidade de forneci-
mento de água para algumas regi-
ões”, pontuou Acácio Godoy.
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Comissão dá aval a projeto
que institui cotas para PCDs
Durante a reunião, parlamentares autorizaram continuidade na
tramitação do projeto que visa diminuir a violência no ambiente escolar

Divulgação

Projeto tem como justificativa promover a igualdade de acesso à educação

Parlamentares da Comissão
de Educação e Cultura da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo se reuniram, nesta terça-fei-
ra (11), para discutir e deliberar
uma pauta com 27 itens. Entre as
proposições que receberam aval do
Colegiado está o Projeto de Lei 116/
2023, de autoria dos deputados
Caio França (PSB) e Enio Tatto (PT).
A medida, alterada pela relatora
Leci Brandão (PCdoB), determi-
na que instituições públicas esta-
duais de ensino superior, técni-
co, tecnológico e profissionalizan-
te reservem entre 5% e 15% das
vagas abertas em processos seleti-
vos para Pessoas com Deficiência.

De acordo com a Base de Da-
dos dos Direitos da Pessoa com
Deficiência do Governo do Esta-
do de São Paulo, até 2019, menos
de 0,5% dos alunos matriculados
em instituições de ensino superi-
or eram pessoas com algum tipo
de deficiência. Apesar disso,
PCDs representam aproximada-
mente 8% da população paulista.

O projeto tem como justi-
ficativa promover a igualdade
de acesso à educação e garan-
tir a inclusão de pessoas com
deficiência, usando como fer-
ramenta o sistema de cotas.

ESCOLA DE PAZ E LI-
BERDADE  - Outro projeto
que recebeu parecer favorável
foi o PL nº 706/2021, de auto-
ria do ex-deputado Raul Mar-
celo, que institui o “Programa
Escola de Paz e Liberdade nas
unidades de ensino do Estado”.

Com o objetivo de promover
os Direitos Humanos e a gestão
democrática e participativa do en-

sino, o documento prevê a pro-
moção de ações inclusivas e de
combate à violência no ambien-
te escolar, como a realização de
debates e oficinas educativas.

De acordo com a propositura,
as instituições de ensino devem se
basear nos pressupostos da liber-
dade de expressão; da responsa-
bilidade; da livre manifestação de
pensamento; da laicidade, da plu-

ralidade e do respeito aos Direitos
Humanos e da solidariedade.

PRESENÇAS - Estiveram pre-
sentes na reunião as deputadas Leci
Brandão (PCdoB) e Marta Costa
(PSD), os deputados Carlos Gianna-
zi (Psol), Guto Zacarias (União), Lu-
cas Bove (PL), Mauro Bragato
(PSDB) e Tomé Abduch (Republica-
nos), além da presidente da Comis-
são, deputada Professora Bebel (PT).

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Quatorze vias receberam
nova sinalização e reforço

Entre os dias 6 a12/06, por
meio da Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), foram
realizados serviços de sinalização
horizontal e vertical em 14 vias,
sendo duas avenidas e 11 ruas e
uma rodovia. A ação faz parte da
estratégia da Semuttran que rea-
liza sistematicamente uma série
de serviços de revitalização e re-
forço de sinalização de trânsito
horizontal e vertical em ruas e
avenidas da cidade, com objeti-
vo de garantir mais segurança
para pedestres, ciclistas, motoci-
clistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desacele-
ração, Linha de Redução de Velo-

cidade (LRV), entre outros. De acor-
do com a Semuttran, a tinta espe-
cial utilizada na sinalização hori-
zontal contém microesferas de vi-
dro, que permite melhor visualiza-
ção por refletir a luz dos veículos.
Quando necessário, os serviços
também incluem a instalação de
tachão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.

ENDEREÇOS ATENDI-
DOS - Avenida Jules Rimet; Ave-
nida Paulista; Rua Vicente Lopes
Da Silva; Rua Fernando Bertazzo;
Rua José Luiz Nolasso; Rua Padre
José Maurício; Rua Luciano Gal-
let; Rua Heckel Tavares; Rua Os-
car Lorenzo Fernandes; Rua
Irmã Margarida Maria; Rua Di-
norá de Carvalho; Rua João Bot-
tene; Revitalização do bairro Tan-
quinho; e Rodovia Cornélio Pires.

Rua Irmã Margarida Maria com reforço na sinalização horizontal

Divulgação
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Vereador cobra respostas sobre
pedidos de corte de árvore

Em requerimento aprovado na
segunda-feira (10), o vereador Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, busca respostas sobre os pe-
didos de retirada de uma árvore
na rua São João, em frente ao nú-
mero 2312, na Paulista, feitos por
ele e por moradores à Prefeitura.

“Trata-se de uma árvore de
grande porte, localizada na cal-
çada do endereço supracitado,
tendo em vista que a mesma atin-
giu a rede elétrica, prejudicou
todo o calçamento e encanamen-
to do imóvel, além de impossibili-
tar a passagem de pedestres, ca-
deirantes, idosos, crianças ou
quem por ali precisa passar”, traz
o vereador na propositura.

De acordo com Cássio Luiz,
pedidos para que a árvore seja cor-
tada foram feitos por moradores,
por meio do telefone 156, e por ele,
por meio da indicação 2334/2023.
Segundo o parlamentar, como res-
posta à indicação, o Executivo in-

formou que “o técnico do setor de
arborização irá no local indicado
para vistoriar a árvore e progra-
mar o manejo arbóreo correto”.

“Há quase um ano fomos in-
formados pelo órgão competente
que o técnico do setor faria uma
vistoria do local. A vistoria foi re-
alizada? Quando? A Secretaria
competente tem conhecimento da
extrema necessidade da realiza-
ção do serviço de corte da referi-
da árvore?”, indaga o vereador
no requerimento 700/2024.

Cássio Luiz ainda pergunta se,
caso a resposta seja negativa, se há
possibilidade que a vistoria seja re-
alizada “com brevidade e urgência,
sabendo-se da periculosidade que
esses munícipes estão correndo”.
Ele também pede uma data para
que o serviço seja realizado caso o
pedido tenha sido deferido.

O  r e q u e r i m e n t o  s e g u e
agora para análise e resposta
por parte do Executivo.

O deputado estadual Capitão
Telhada esteve em Piracica-
ba nesta segunda-feira (10),
a convite do pré-candidato a
vereador Cabo Renan Paes. A
visita teve como objetivo ho-
menagear dois policiais mili-
tares, os soldados Greco e
Franhani, pela atuação da du-
pla em um caso ocorrido no
dia 12 de março, quando um
idoso de 71 anos teve sua
caminhonete roubada e foi le-
vado como refém pelos assal-
tantes. Após intensa fuga, a

caminhonete colidiu no bairro
Pauliceia. Um dos assaltan-
tes se entregou e foi preso,
enquanto o outro, que estava
no banco do passageiro dian-
teiro, pulou para o banco de
trás e fugiu levando a vítima
como refém. Em determinado
momento, a vítima conseguiu
se esquivar do assaltante, que
então disparou contra os poli-
ciais, que revidaram. Socorri-
do, o indivíduo não resistiu e
veio a óbito. A vítima e os poli-
ciais não foram atingidos.

VISITA A PIRACICABA

Divulgação

A Câmara recebeu, segunda-
feira (10), 28 alunos da Esco-
la Estadual “Professor Juracy
Neves de Mello Ferracciu”.
Eles participaram do progra-
ma Conheça o Legislativo, a
convite da vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato co-
letivo A Cidade é Sua, sob a
coordenação da professora
Vanessa Maria Calistro. Os

alunos participaram de uma
visita ao Legislativo, acompa-
nharam palestras sobre os
aspectos históricos da forma-
ção das câmaras no sistema
político brasileiro, a divisão
dos poderes da República e
ainda simularam reunião or-
dinária com o objetivo de en-
tender como funcionam os tra-
balhos dos vereadores.

VISITA NA CÂMARA

Assessoria Parlamentar
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Pamonhas de Piracicaba, da
Rua do Porto para o mundo

Adolpho Queiroz

Das várias histó-
rias da famosa
Rua do Porto

de Piracicaba, certa-
mente há uma que
saltou das barrancas
do nosso rio, chegou
a várias cidades do
interior de São Paulo,
da capital, do Brasil e do mun-
do. Por conta de uma fita casse-
te gravada nos anos 1970 por um
dos funcionários de uma fábri-
ca de pamonhas construída na
Rua do Porto número 1825.

O então ajudante e vendedor
dos produtos pelas ruas da cida-
de, Dirceu Bigeli, cansou-se de es-
goelar pelas ruas da cidade o jin-
gle mais famoso da terrinha e re-
solveu gravá-lo numa fita k7, mo-
dernidade única daqueles dias.
Ele mesmo escreveu o texto fa-
moso: "Pamonhas, Pamonhas,
Pamonhas de Piracicaba. É o
puro creme do milho verde. Ve-
nha provar minha senhora."

O chamamento acordou a ci-
dade para uma nova tradição que
passaria a acompanhá-la dali por
diante. Bigelli gravou outras fitas e
conforme ia de cidade em cidade
vendendo o produto até então não
tão famoso, ia vendendo uma có-
pia da fita, junto com a receita da
pamonha aos amigos que fazia. E
elas multiplicaram-se pelo Brasil e
pelo mundo. Foi vista recentemen-
te numa van em Toronto, no Ca-
nadá, pelas redes sociais, em ple-
no inverno de lá, vendendo as
nossas afamadas pamonhas.

Mas essa história começa no
mesmo numero 1825 da rua eter-
na, num primeiro ciclo que ocor-
reu entre 1959 a 1982. Por necessi-
dade, a família de Whasthi Rodri-
gues e Aparecido Octaviano, apeli-
dado de Cido Pamonheiro, passou
a produzir e comercializar um pro-
duto que não era típico entre nós.

As pamonhas tem origem
indígena. Os índios latino-ame-
ricanos comiam muito milho
verde amassado com leite de
coco, manteiga e erva doce. Tan-
to que a palavra vem do tupi,
pamu-ña, algo como empapado.
Desde então a pamonha é um qui-
tute consumido em várias regiões
do Brasil. Comum nos estados do
Nordeste e ainda em Goiás, Mato
Grosso, Minas Gerais, Paraná,
Rondônia, São Paulo e Tocan-
tins, posteriormente aperfeiçoa-
da por portugueses e africanos.

E embora a cidade de Piraci-
caba não seja uma grande produ-
tora do milho, produto básico da
pamonha (uma exceção é o bairro
de Tanquinho), os pioneiros socor-
riam-se das plantações de milho
que existiam e permanecem, em
Charqueada. De onde vem a maté-
ria prima para o doce famoso. Do
qual inclusive se aproveita a palha,
para, por mãos habilidosas de cos-
tureiras, transformarem-se na
embalagem do produto. Dando-lhe
contornos ainda mais naturais.

Com o falecimento de Whas-

thi, Octaviano apaixo-
nou-se por Rosa, uma
funcionária da fábrica.
E desse novo momento
em suas vidas nasceu
Samira Jacqueline Vi-
cente, hoje guardiã da
história da origem das
pamonhas de Piracica-
ba. Que ela reconta aos
fregueses e amigos da

cidade de os turistas que nos visi-
tam, com quem percorre a velha
casa por onde estão espalhadas
memórias daqueles tempos. Um
quadro de Aarão dos Santos, pin-
tado ao tempo em que a Rua do
Porto tinha outro perfil, longe da
avenida dos restaurantes que hoje
possui. Por lá estão fotos, lembran-
ças daqueles dias de pioneirismo.
E o que sobrou de uma máquina
de costura, levada pelas enchentes
de 1983, que destruíram os móveis,
equipamentos, estoques da família.
Todos levados pelas águas inten-
sas do Rio Piracicaba que trans-
bordou dos barrancos da Rua do
Porto e subiu quase três metros,
encobrindo a maioria das casas.

Com sua baixa, ficaram os
rescaldos da mais uma tragédia
causada pelas enchentes. Mas que
não esmoreceu Samira e seus fa-
miliares, que depois limparam
toda a casa em que viviam em
parceria com a fábrica e hoje a
transformaram num outro am-
biente muito acolhedor. O Bar e
Restaurante Versátil. Que serve
igualmente os tradicionais peixes
da terra aos nossos visitantes.
Peixes que não são pescados mais
no rio famoso, mas que vem do
Amazonas, do Mato Grosso, do
Chile, através dos revendedores
de Piracicaba e de Limeira, sem-
pre especializados na comercia-
lização de dourados, pintados,
piaparas, filhotes, que se trans-
formam nos assados consumi-
dos com mais intensidade nos
finais de semana. Acompanha-
dos de boas e geladas cervejas e
agora de uma nova iguaria da
casa, a farofa de pamonha.

Samira Vicente foi nossa con-
vidada, minha e da Bete, num re-
cente Café co Dorfo, no Portal
Nova 15 (ver serviço abaixo). E
contou, sob emoção, das origens
da família, aos tempos pioneiros
da fábrica das pamonhas, passan-
do pela aventura sonora de Bige-
li, do carinho e respeito que os
pais lhe ensinaram para o entor-
no do rio. E os estimularam a
continuar a luta da família na
região, agora em formato de um
restaurante e suas histórias.

———
Adolpho Queiroz, pro-
fessor universitário,
jornalista, doutor em
Comunicação

SERVIÇO
CAFÉ CO DORFO, PORTAL
NOVA 15, entrevista com Sa-
mira Jacqueline Vicente; https:/
/www.facebook.com/watch/
live/?ref=watch_permalink
&v=367159192904469

Fotos: Arquivo

Samira Vicente, guardiã da histórias das pamonhas

Bigeli, ao centro, autor do famoso jingle sobre as pamonhas de Piracicaba

Rua do Porto dos anos 1960, quadro de Aarão dos Santos

Whasthi Rodrigues e Aparecido Octaviano, o Cido Pamonheiro, pioneiros

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE

Vereador pede a criação de linhas
de ônibus diretas para o Uninorte

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) cobrou em discurso na tri-
buna da 35ª Reunião Ordinária a
criação de linhas de ônibus que fa-
çam a ligação direta entre o distri-
to Uninorte e os terminais do
transporte urbano na cidade. De
acordo com o parlamentar, repre-
sentantes das cerca de 85 empre-
sas situadas no distrito industrial
apresentaram levantamento que
dá conta de que há demanda sufi-
ciente de trabalhadores que fari-
am uso do transporte coletivo.

“Em reunião que fizemos com
o RH das empresas, os dirigentes
falaram que os trabalhadores não
vão por falta de transporte. E não
é falta de demanda. No primeiro
turno, que começa por volta das 6
horas, temos um total de quase
600 passageiros que utilizam
transporte público. Do Terminal
da Vila Sônia, são 231. Do Termi-
nal Central, 207. E, no Piracica-
mirim, 90. Fácil, fácil dois, três
ônibus para cada terminal no ho-

rário de pico, de manhã. No se-
gundo turno, há 185 pessoas que
responderam que usam transpor-
te público, sendo 64 no Sônia, 99
no Central 99 e 24 passageiros no
Piracicamirim. E o há também o
terceiro turno, com cerca de 70
passageiros que disseram que uti-
lizariam o transporte. E não esta-
mos nem falando de terceirizados
ou prestadores de outros serviços,
estamos falando apenas de traba-
lhadores registrados nas empresas
no Uninorte”, disse o vereador.

Pedro Kawai, na sequência,
cobrou que os ônibus do transpor-
te coletivo também cheguem ao
Uninorte 2 e ao bairro Ipezinho. Ele
ainda comentou sobre dados apre-
sentados pelo ex-prefeito Barjas
Negri, em recente entrevista, sobre
o número de árvores plantadas na
cidade nos últimos anos. De acordo
com o vereador, todos os dados apre-
sentados foram extraídos do site
oficial da Secretaria Municipal de
Infraestrutura e Meio Ambiente.

O espetáculo “Luz, Lágrimas &
Purpurina”, com o ator Gusta-
vo Melo, será encenado no Te-
atro Sesc Piracicaba, na próxi-
ma sexta-feira (14), às 20h. Na
peça teatral, José Paulo de Oli-
veira Junior é um jovem que
enfrentou todos os preconcei-

tos para se tornar a famosa
Drag Queen Sabrina Ventura.
Luz, Lágrimas & Purpurina é
um espetáculo solo que abor-
da temas delicados com mui-
to bom humor e sensibilidade.
Ingressos à venda no site e
bilheteria do SESC Piracicaba.

TEATRO SESC PIRACICABA

Divulgação
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Há 60 anos, Esalq recebia restos
mortais do seu casal-fundador
Escola Superior de Agricultura inaugurou em 12 de junho
de 1964 o mausoléu de Luiz de Queiroz e Ermelinda Ottoni

Imagem de 2017 retrata a vista aérea do amplo gramado
e vegetação e, ao fundo, o prédio principal da Esalq/USP

Divulgação

Luiz Vicente de Souza Quei-
roz nasceu em 12 de junho de 1849.

Em sua juventude, recebeu
uma sólida formação técnica em
instituições de ensino voltadas à
agricultura na Europa (Escolas de
Agricultura de Grignon, na Fran-
ça, e a de Zurique, na Suíça). Após
o período de estudos, Luiz de
Queiroz retorna ao Brasil e insta-
la em Piracicaba, em 1876, uma
grande indústria de tecido de al-
godão: o complexo têxtil Fábrica
de Tecidos Santa Francisca.

Ermelinda Ottoni nasceu
em 21 de março de 1856.

Sempre muito ativa, quando
jovem viajou com os pais por Eu-
ropa, Estados Unidos e Ásia, perí-
odo no qual certamente adquiriu
conhecimento e experiência. À
frente de seu tempo, era uma mu-
lher de temperamento independen-
te e reconhecidamente culta.

Em 1880, Luiz de Queiroz e
Ermelinda Ottoni se casam.

Ambos empreendedores,
participavam ativamente, juntos,
das reuniões e viagens de negó-
cios. Vanguardistas, foram pio-
neiros na instalação do sistema
de telefonia de Piracicaba, em
1882, e na instalação da Usina
Hidroelétrica responsável pelo
uso da eletricidade na ilumina-
ção pública da cidade em 1893,
antes mesmo de capitais como
São Paulo e Rio de Janeiro.

Mas o feito de maior desta-
que do casal se deu em 1892. Na-
quele ano, o governo paulista foi
autorizado a fundar uma escola
superior de agricultura e uma de
engenharia e a estabelecer, nos lu-
gares que julgassem apropriados,
estações agronômicas com cam-
pos experimentais. Então, o casal
decide doar ao governo a Fazen-
da São João da Montanha, com
todas as benfeitorias existentes,
mas com uma condição: a escola
teria que ser concluída e inau-
gurada dentro de dez anos. Luiz
de Queiroz, contudo, não pôde
vivenciar este desejo, já que fale-
ceu em 11 de junho de 1898.

Ermelinda, então, torna-se
figura ainda mais fundamental
para a inauguração da escola

agrícola, que acontece em 3 de
junho de 1901, momento em que
ela presencia a materialização
do antigo desejo do casal em-
preendedor. Ela viveria ainda
por mais 35 anos – faleceu em 7
de abril de 1936, aos 80 anos.

Os restos mortais do casal es-
tavam no Cemitério da Consola-
ção, em São Paulo, até 11 de junho
de 1964, quando foram exumados
e trasladados para Piracicaba, a
fim de que, no dia seguinte, 12 de
junho, numa grandiosa cerimônia,
fossem depositados num mauso-
léu no campus da Esalq/USP.

Evento de tamanha impor-
tância requisitava a presença
de autoridades e personalida-
des da cidade. Então, em 9 de
junho de 1964, a Câmara Mu-
nicipal recebia um ofício, assi-
nado por Hugo de Almeida
Leme, à época diretor da Esalq,
convidando os vereadores para
as cerimônias que aconteceriam
nos dias seguintes. No oficio, o
diretor afirmava que “a coloca-
ção dos restos mortais do ilustre
brasileiro em terreno desta Esco-
la representa a maior homenagem
que lhe poderíamos prestar”.

Em anexo ao ofício, há um
outro documento, o Programa de
Solenidades da trasladação, que
detalhava todos os atos das ceri-
mônias dos dias 11 e 12 daquele
junho, que seriam os seguintes:

Dia 11/06/64
14h00 – Cemitério da Con-

solação, São Paulo. Partida do cor-
tejo composto por autoridades,
parentes dos homenageados,
membros da Universidade de São
Paulo, professores, alunos e fun-
cionários da Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz.

17h00 – Chegada a Piraci-
caba. O cortejo será esperado a 1
quilômetro da Esalq por autorida-
des, professores, alunos e funcio-
nários da Escola. As urnas serão
transferidas de veículo da Esalq
para um carro do Corpo de Bom-
beiros, com Guarda de Honra.

- Colocação das urnas no
Hall da Escola, onde passarão
a noite com Guarda de Honra

militar e presença de autorida-
des, professores, alunos, fun-
cionários e demais pessoas.

Dia 12/06/64
08h00 – Hasteamento da

Bandeira Nacional.
09h30 – Transporte das ur-

nas para a Catedral de Piracicaba.
10h00 – Missa Solene.
11h00 – Solenidade de co-

locação dos restos mortais do
Engenheiro Agrônomo Luiz Vi-
cente de Souza Queiroz e de sua
esposa Dª Ermelinda Ottoni de
Souza Queiroz no Mausoléu eri-
gido no ‘campus’ da Escola”.

Acompanhando o “Programa
de Solenidades”, há três cartões,
em dimensões menores: o primei-
ro contém a programação menci-
onada, mas de forma resumida; o
segundo traz os nomes do casal
com as respectivas datas de nas-
cimento e falecimento; e o tercei-
ro é um breve convite para a ce-
rimônia, com timbre da USP, tra-
zendo os nomes dos autores do
convite: Luís Antônio da Gama
e Silva, reitor da USP, e Hugo de
Almeida Leme, diretor da Esalq.

Pois então, desde o solene 12
de junho de 1964, o campus da
Esalq guarda os restos mortais de
seus fundadores, num mausoléu
projetado pelo artista piracicaba-
no Archimedes Dutra, localiza-
do em frente ao Edifício Central.

SINAIS DOS TEMPOS -
Nos documentos, quando há cita-
ções ao casal, a forma de trata-
mento dispensada a Luiz de Quei-
roz é diferente da utilizada com a
Ermelinda Ottoni. Ele é menciona-
do como “engenheiro agrônomo”,
“ilustre brasileiro” ou “fundador
e patrono”, enquanto ela é tratada
tão somente como “sua esposa”.

Tanto quanto é verdadeiro
que ele é merecedor de todos esses
epítetos, também é verdadeiro que
ela faz jus a iguais lisonjas, pois,
como sempre se soube, Ermelinda
possuía vasta cultura e espírito
empreendedor, além de ser uma
mulher visionária e vanguardis-
ta. Certamente, a falta de reco-
nhecimento para com ela retrata
o espírito da época em que ela
viveu, mas jamais se encaixou.
Em um tempo em que a esposa
andava dois passos atrás do
marido, Ermelinda caminhava
lado a lado com Luiz de Queiroz.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série “Achados do Arqui-
vo” se pauta na publicação de do-
cumentos do acervo do Setor de
Gestão de Documentação e Arqui-
vo, ligado ao Departamento Ad-
ministrativo. A iniciativa do Setor
de Documentação em parceria com
o Departamento de Comunicação
Social, com publicações no site da
Câmara às sextas-feiras, visa tor-
nar acessíveis ao público as infor-
mações do acervo da Casa de Leis.
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Vereador cobra previsão para
recapeamento em via pública

Após reclamações de morado-
res da região de Santa Terezinha
referente a buracos e várias irre-
gularidades no asfalto da rua
Dracena, o vereador Sérgio da Van
(PRD) apresentou o requerimen-
to 706/24 em Plenário, durante a
35ª Reunião Ordinária. Ele pede
ao Executivo informações sobre a
operação de recapeamento asfál-
tico em toda a extensão da via.

O parlamentar relata que o
serviço já foi objeto da indicação
4413/2023, cuja resposta da Semo-
zel (Secretaria Municipal de Obras

e Zeladoria) foi que o pedido havia
sido encaminhado ao setor respon-
sável para análise. No entanto, de
acordo com Sérgio da Van, a situ-
ação permanece até a presente
data e a via “necessita de recapea-
mento em caráter de urgência”.

Diante destes fatos, o par-
lamentar pergunta se há pre-
visão de recapeamento da via
e se está contemplada na pro-
gramação da secretaria. Caso
sim, qual a data prevista para
início e término das obras;
caso não, qual a justificativa.
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Cascalhamento em ruas é
solicitado em requerimento

O cascalhamento das ruas
Francisco Togni e Pedro Proetti, na
Vila Rios, é cobrado pelo vereador
Sérgio da Van (PRD) no requeri-
mento 701/2024, aprovado na 35ª
Reunião Ordinária, nesta segunda-
feira (10). Ele pergunta ao Executi-
vo se há previsão para o serviço
começar e ser concluído em ambas
as vias, que não são pavimentadas.

Sérgio da Van ressalta que
a melhoria já havia sido solicita-
da pelo vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL) na indicação 2.175/
2021, “porém as ações que foram
tomadas à época não atendem as
necessidades atuais, pois os mo-

radores estão enfrentando os
transtornos causados pela poei-
ra, em tempos de seca, e no perío-
do de chuva, quando as vias fi-
cam lamacentas e escorregadias”.

“Em tempos de seca, ruas de
terra levantam muita poeira, o
que pode causar problemas res-
piratórios e desconforto aos mo-
radores, situação em que o cas-
calhamento ajuda a amenizar es-
ses problemas”, aponta Sérgio da
Van, acrescentando que a depo-
sição do material constitui “uma
alternativa, pois oferece camada
protetora que prolonga a vida útil
e aumenta a durabilidade da via”.

MMMMMELHORELHORELHORELHORELHOR I I I I IDADEDADEDADEDADEDADE

Piracicaba inicia participação na
26ª Edição dos Jogos, em Bauru
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Piracicaba estará em quadra para os
compromissos com o tênis de campo em Bauru

A delegação piracicabana,
coordenada pela Selam (Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras), inicia nesta quinta
(13), sua participação na 26ª edi-
ção dos Jomi (Jogos da Melhor
Idade), que integra o calendário
esportivo da Secretaria de Espor-
tes do Estado de São Paulo.

O município participa da com-
petição com 120 pessoas, entre atle-
tas e comissão técnica, em 13 mo-
dalidades esportivas; atletismo,
bocha, buraco, coreografia, damas,
dança de salão, dominó, malha,
natação, tênis de campo, tênis de
mesa, voleibol adaptado e xadrez.

A primeira participação de
Piracicaba na edição 2024 dos Jo-
gos da Melhor Idade está agen-
dada para hoje (13), a partir das
9h, com as partidas de tênis de
campo, agendadas para as qua-
dras do Bauru Tênis Clube. En-
quanto isso, a delegação da Selam
viaja até a cidade de Pirassunun-
ga, também nesta quinta, para o
início da fase de classificação do
torneio de malha. Na sexta-feira,
dia 14/06, mais uma rodada de tê-
nis de campo e de malha, novamen-
te com jogos agendados para as ci-
dades de Bauru e Pirassununga.

No sábado, dia 15/06, a
fase de classificação da edição
2024 dos Jomi segue na cidade
de Itapuí com o torneio de tabu-
leiro, em Jaú, os desafios da bo-
cha e em Bauru, onde acontecem
as competições da natação.

A agenda esportiva dos Jo-
gos da Melhor Idade continuam

no domingo, dia 16/6, com os
compromissos das equipes de ta-
buleiro e de bocha, respectivamen-
te, nas cidades de Itapuí e Jaú.

Para fechar o primeiro final
de semana dos Jomi 2024, a equi-
pe piracicabana de atletismo viaja
até o município de Lins para par-
ticipar das competições que acon-
tecem no Centro Poliesportivo
Municipal José Felício da Costa.

Para a professora de Educa-
ção Física da Selam e chefe da de-
legação piracicabana, Beatriz Bre-
sighello Beig, esse será o primeiro
ano em que os Jogos da Melhor
Idade são realizados simultanea-
mente em várias cidades, o que
exige uma boa logística da secre-
taria de esportes para cumprir
com os compromissos. “A nossa
delegação é composta por 120
pessoas que estarão empenhadas
em trazer mais um título para
nossa cidade”, ressalta Beatriz.

NOVA RODADA – Na pró-
xima semana, no período de 19 a
22/06, a delegação piracicabana
pega estrada novamente para
mais quatro dias de competições.

Na quarta, dia 19, as equipes
de coreografia, abertura e dança
de salão fazem suas apresenta-
ções em Botucatu. Nos dias 20,
21 e 22/06 será a vez do voleibol
adaptado entrar em quadra para
encarar os compromissos pelo
torneio da modalidade, também
na cidade de Botucatu. Para en-
cerrar o final de semana, no dia
22/06, o tênis de mesa joga a par-
tir das 9h, na cidade de Jaú.
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Obras em concreto seguem
no feriado e no fim de semana
Por conta dos serviços, poderá haver interdições parciais ou totais; veja
orientações de desvios e rotas alternativas; será de hoje (13) a domingo (16)
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Cinquenta e uma vias
receberam serviços

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio das Secretarias de Obras
e Zeladoria (Semozel) e de Trânsi-
to e Transportes (Semuttran), se-
gue com as obras de recapeamen-
to asfáltico e pavimentação em
concreto no feriado prolongado,
de 13 a 16/06. Os bairros Areão,
Vila Rezende, Alto, Centro, Dois
Córregos, Jardim Califórnia, Ca-
xambu, Nova Piracicaba e Vila
Industrial serão atendidos; por
conta dos serviços, as pastas in-
formas que pode haver interdições
parciais ou totais para o trânsito,
conforme o andamento dos servi-
ços (veja abaixo as orientações de
desvios e rotas alternativas).

No Areão, as equipes de con-
creto e asfalto vão atuar simul-
taneamente. O recape asfáltico
será feito no viaduto Francisco
Jesuíno Avanzi (Chicão), no sen-
tido São Pedro – Rio Claro; já a
equipe de concretagem, atua na
alça de acesso para a rodovia SP-
304, e na alça de acesso da aveni-
da 1º de Agosto para a avenida
Rio Claro. Por conta das obras,
todos os trechos ficarão interdi-
tados totalmente para o trânsito.

Os motoristas que vierem pela
rodovia, no sentido São Pedro –
Piracicaba, podem seguir direto
pela avenida 1º de Agosto, aces-
sar as avenidas Barão de Valença
e Mario Dedini para retornar à
avenida 1º de Agosto e optar pela
avenida Limeira ou rua Pasteur.
Já os motoristas que vierem pela
avenida Rio Claro, podem utilizar
o retorno pelo viaduto Chicão, se-
guir pela avenida 1º de Agosto,
acessar as avenidas Barão de Va-
lença e Mario Dedini para retor-
nar à avenida 1º de Agosto e optar
pelas avenidas Limeira ou Pasteur.

No sábado, 15/06, as equipes
de recape asfáltico vão executar os
serviços no viaduto João Carmig-
nani (Babico), no sentido avenida
Limeira – avenida Dona Francisca,
na Vila Rezende. Aqui, a interdição
será parcial, com uma das faixas de
rolamento livre para o trânsito.

Já no domingo, 16/06, as
obras serão feitas ainda no via-
duto Babico, mas no sentido ave-
nida 1º de Agosto para avenida
Limeira. A interdição será total e
o desvio para os motoristas será

Recape asfáltico será feito no feriado prolongado no viaduto Francisco Jesuíno Avanzi (Chicão)
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seguindo direto pela avenida 1º
de Agosto, acessando as avenidas
Barão de Valença e Mario Dedini
para chegar à avenida Limeira.

Ainda na região da Vila
Rezende, a rua Dona Santina
receberá os serviços de recape
asfáltico durante o feriado pro-
longado, no trecho da avenida
Manoel Conceição até a aveni-
da Mario Dedini. A interdição
para o trânsito será parcial.

Na região central e do Bairro
Alto, as equipes farão serviços de
fresagem e recape asfáltico nas
ruas: rua do Rosário (entre as ruas
Regente Feijó e Voluntários de Pi-
racicaba); Moraes Barros (entre as
ruas Tiradentes e do Rosário); Flo-
riano Peixoto (entre a rua Madre
Cecília e a avenida Armando de
Salles Oliveira); Visconde do Rio
Branco (entre a rua Floriano Pei-
xoto e a avenida Dr. Paulo de Mo-
raes); e Marechal Deodoro (entre
as avenidas Independência e Ar-
mando de Salles Oliveira). As in-
terdições para o trânsito serão
parciais, mas durante o andamen-
to das obras pode ocorrer interdi-
ção total por alguns momentos.

No bairro Dois Córregos, a
avenida Dois Córregos será aten-
dida, no trecho próximo à rotató-

ria de acesso à rodovia do Açúcar
(SP-308). A equipe fará adequações
na rede de drenagem de águas plu-
viais; a interdição será parcial, com
trânsito no sistema Pare-Siga.

No Jardim Califórnia, a rua
Frei Vital Primeiro passará por fre-
sagem e recape asfáltico, no trecho
entre a rua Mario Sturion e a ave-
nida Comendador Luciano Guidot-
ti. O mesmo ocorre na travessa
Fortunato Pompermayer, no Ca-
xambu, que será recapeada da rua
Paulo Brunhs até a avenida Co-
mendador Luciano Guidotti. As
duas ruas terão interdição total.
Motoristas que precisarem passar
pelo Jardim Califórnia, podem uti-
lizar a rua Gustavo Teixeira; para
quem estiver no Caxambu, a rota
alternativa será pela rua João Mó.

A rua das Codornas, no Nova
Piracicaba, já está em obras desde
o início da semana, no trecho entre
a rua das Arapongas e a rotatória
de acesso à avenida Armando Cé-
sare Dedini. A interdição para o
trânsito é total; o desvio deve ser
feito pelas avenidas Armando Ce-
sare Dedini e Cruzeiro do Sul.

Por fim, no bairro Vila Indus-
trial, haverá equipe trabalhando na
rua Antonio Franco de Lima, no
trecho entre as avenidas Brasília e

Aloisio Batista da Silva. A via terá
interdição parcial para o trânsito.

CONCRETO – As obras de
pavimentação em concreto con-
tinuarão também no bairro
Unileste, a avenida Professor
Benedito de Andrade está em
fase de acabamento da obra, com
interdição parcial no encontro
com a rodovia SP-135 (rodovia
Margarida da Graça Martins).

Os serviços de concretagem
e drenagem seguirão também
na avenida Pádua Dias, no São
Dimas, e, por isso, a interdição
será parcial da faixa próxima
do canteiro central em ambos os
sentidos (Piracicaba – America-
na e Americana – Piracicaba).

Já em Artemis, a avenida Fi-
oravante Cenedese passa por ter-
raplenagem e concretagem; por
conta das obras, há interdições
parciais no trecho entre as ruas
Artemis e Piracicaba; no trecho
entre as ruas 7 de setembro e 12
de outubro; e entre as ruas 15 de
novembro e Manoel Detoni.

Por fim, os serviços de terra-
plenagem seguem também no an-
tigo Anel Viário Municipal Comen-
dador Leopoldo Dedini; há inter-
dição parcial no trecho próximo do
acesso ao bairro Monte Alegre.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
última semana, de 3/6 a 7/6, em 51
vias do município, entre avenidas,
ruas, travessas e rodovias. Es equi-
pes percorreram 31 bairros. Por
meio da operação Tapa-buraco, a
Semozel atende solicitações da
população via SIP (Serviço de In-
formações à População) – 156 e
vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas: Algodoal: avenida Cristóvão
Colombo, rua Frei Caneca e rua
Humberto D’Abronzo; Alvorada:
avenida Rio das Pedras e rua So-
nia Mamede; Artemis: avenida
Maria Julia Camargo Dini; Boa Es-
perança: rua Jayme Bombo; Cas-
telinho: rua Martim Afonso de
Souza; Caxambu: avenida Antonio
Fazanaro; Centro: avenida Arman-
do de Salles Oliveira; Garças: ave-
nida Elias de Almeida; Glebas Cali-

No bairro Vila Independência, a rua Severino Alberto
Ferraz foi atendida pelos serviços de tapa-buraco
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fórnia: rua Erotides Vendemiatti;
Higienópolis: rua Ataulfo Alves;
Javary I: rua Cupuaçu; Jardim
Tatuapé: avenida Itararé; Jardim
Belvedere: rua Professora Angela
Pousa de Coimbra; Jardim Dia-
mante: rua Artur Azevedo Ribeiro
e rua Augusto Cardinali; Jupiá: rua
Adolfo Rodrigues, rua Armando
Chiquito, rua Beatriz da Silva Me-
nezes, rua Maria de Lourdes Fu-
zetti Lorenzi, rua Saidah Sarkis
Dumit e rua Umberto Provenzia-
no; Kobayat Líbano: rua Professo-
ra Lourdes Schimidt Furlan; Mon-
te Rey II: rua José Malagueta; Novo
Horizonte: rua Dr. Miguel Vieira
Ferreira e rua Mizael Bozon Pente-
ado; Parque Conceição: rua Vere-
ador Elídio Antonio Maniero; Par-
que dos Sabiás: rua Arapaçu; Par-
que Piracicaba: rua Osasco; Resi-
dencial Paineiras: rua Silvio Omet-
to e rua Alvaro Wingeter; Santa
Rita: rua Alcebíades Perecin e rua
Ernesto Belucco; Santa Teresi-
nha: rua Corumbataí, rua Dino
Bueno, rua Inácio Rodrigues, rua
José Zaguetti, rua Santa Olím-
pia, rua Santo Otávio e rua Iná-
cio de Almeida Lara; Santana:
vicinal Santana; São Francisco:
rua Uchôa; Sol Nascente: rua
Florínea; Vila Bessy: rua Ed-
mundo Navarro Andrade; Vila
Independência: rua Severino Al-
berto Ferraz; Vila Industrial: rua
Dr. Sebastião Nogueira Lima; e
Vila Sônia: rua Benedito Louren-
ço da Conceição, rua Humberto
Venturini e rua João Rossi.
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Pilotos confirmam presença
na 6ª etapa da temporada

Neste fim de semana, dias 15
e 16 de junho, acontece a disputa
do Campeonato Brasileiro de
Drift. A temporada de 2024 do
certame realizou sua sexta etapa
no autódromo do ECPA (Esporte
Clube Piracicabano de Automo-
bilismo), em Piracicaba. Este é o
quarto ano consecutivo que o Ul-
timate Drift desembarca em Pi-
racicaba, sempre com os grandes
nomes do drift nacional. Entre os
pilotos que estarão presentes, des-
taque para pai e filho, Marcio
Kabeca e Juninho, ambos  de San-
ta Catarina estão confirmados.

Marcio Kabeca tem um cari-
nho especial por Piracicaba, cidade
onde fica a sede do seu patrocina-
dor, a empresa Displatô Embrea-
gens, parceira que ultrapassa os 20
anos. Mas o que mais os emociona
é que pai e filho já levaram alguns
troféus quando competiram em
Piracicabab, Kabeca com quatro vi-
tórias e Juninho com uma vitória.

“Estou muito animado e con-
fiante, considero Piracicaba como
minha segunda casa, tenho gran-

des amigos aqui e bons resulta-
dos. Bora buscar o lugar mais
alto do pódio”, disse Kabeca. O
autódromo além de possuir um
dos traçados mais rápidos do
campeonato é muito esperado pelo
público que sempre lota as arqui-
bancadas em todas as edições.

“Será uma etapa de muita emo-
ção, pois vou estrear a pilotagem do
meu novo carro e está será primeira
vez que vou andar com o Nissan
Silvia no circuito de Piracicaba, pis-
ta que tenho grandes conquistas e
foi onde meu pai Márcio Kabeça
iniciou no drift”, disse Juninho.

Dentre os nomes já confir-
mados destacam-se Sheriff Ba-
rion, Renato Garcia, Sergio Ha-
nazono, Valentina, Erock Medi-
co, Bruno Bar e muitos outros.

SERVIÇO
O ECPA fica localizado na
Rodovia SP 135 Km 13,5 -
Tupi .  Mais  in formações:
whatsapp (19) 974037683,
Instagram @ecpabrasi l  e
Facebook @ecpabrasil

Dayball Diorio Bernardo: já são quase 50 inscritos para competir

Divulgação
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Unimed Piracicaba revalida selo de qualidade da Fesp
O título atesta que o serviço oferecido pela Cooperativa é referência no Estado, além de modelo para outras Unimeds do País
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Seis novos filmes estreiam nas telonas da cidade
Fotos: Divulgação

Glen Powell e Adria Arjona  no elogiado Assassino Por Acaso, inspirado
na história real de Gary Johnson,  um falso matador de aluguel

Além do terror português "A
Semente do Mal" e do drama eró-
tico russo "Atrevida - A Paixão
Não Tem Regras", o final de se-
mana também traz em nossas te-
lonas o tocante drama "Uma
Vida de Espeança", com a ótima
Hilary Swank, e as comédias
"Avassladoras 2.0" e "Mallan-
dro, O Errado Que Deu Certo".

"ASSASSINO POR ACA-
SO" (Hit Man - Estados Unidos,
2023) é o novo e muito elogiado
longa do diretor Richard Linkla-
ter. O roteiro, que ele co-escre-
veu com Glen Powell, é baseado
em "Hit Man", um artigo da re-
vista "Texas Monthly ". É inspi-
rado na história real de Gary
Johnston, um falso matador de
aluguel dos Estados Unidos.Ele
faleceu em 2022, quando a pro-
dução do filme estava no início.

No filme, Gary Johnson (pro-
tagonizado pelo charmoso Glen
Powell) é o assassino profissional
mais procurado de Nova Orleans.
No entanto, nem tudo é o que pa-
rece: para os seus clientes, Gary
parece um assassino de aluguel
comum, mas, na verdade, ele tra-
balha para a polícia Como parte do
seu trabalho, ele investiga a vida
daqueles que o contratam para eli-
minar outra pessoa. Gary sempre
seguiu à risca o protocolo do seu
trabalho, até um dia em que ele
precisou ajudar uma mulher de-
sesperada, Madison (interpretada
pela porto-riquenha Adria Arjona),
tentando fugir do seu marido abu-
sivo. Ele se viu então encarnando
uma das suas falsas personas, apai-
xonando-se pela mulher e flertan-
do com a possibilidade de se tor-
nar de fato um criminoso. Lança-
do no final do mês passado em ci-
nemas selecionados dos Estados
Unidos, o filme conquistou o pú-
blico e a crítica especializada. Se-
gundo o site agregador de resenhas
Rotten Tomatoes, "Hit Man" teve
uma aprovação de 97% da crítica e
de 93% do público. Os elogios fo-
ram tantos: "É um filme encanta-
dor"; "É divertido e inteligente",
escreveram os críticos. Lauren Ve-
neziani, do canal DC Film Girl, es-
creveu: "Glen Powell e Adria Arjo-
na tem uma química ardente neste
thriller de comédia romântica ori-
ginal e um dos melhores filmes do
ano". Em seu "Blog de Hollywood",
Eliane Munhoz escreveu que ado-
rou o filme: É divertido, sexy, in-
teligente. Tem comédia, roman-
ce, suspense, história policial".

" A V A S S A L A D O R A S
2.0" (Brasil, 2024) é uma nova
comédia romântica da diretora
Mara Mourão, que também diri-
giu "Avassaladoras", que fez

muito sucesso em 2002.Agora, 20
anos depois, vem uma nova co-
média, que não tem nada a ver
com a original.. Além de um novo
elenco, tem uma nova história. Na
trama, Bebel é uma adolescente
apaixonada por um influenciador
chamado J-Crush. Troca mensa-
gens com ele dizendo que é uma
atriz em ascensão. Quando sua
farsa é desmascarada ela vê os
planos com o amor da sua vida
escaparem. Com a ajuda da ami-
ga Lu e da mãe Luísa, Bebel vai
tentar conquistar o moço. Além
das influenciadoras Fefe Schnei-
der e Bibi Tatto como protago-
nistas, o elenco tem também
Murilo Bispo e Juliana Baroni.

"ATREVIDA - A PAIXÃO
NÃO TEM REGRAS" (Naughty
Girl -- Rússia, 2023) é um filme
russo de drama e romance erótico
dirigido por Dmitry Suvorov.
Acompanha a jovem Elya, de 20
anos, estudante de ecologia. Um
dia, Matvey, dono de uma cons-
trutora, vai à universidade de Elya
para falar sobre um projeto para
construir um empreendimento em
um parque florestal. A garota con-
fronta o plano de Matvey, que fica
impressionado pela confiança de
Elya e, , para seguir com seu pro-
jeto tenta suborná-la. Porém, ela
não está disposta a vender sua
integridade, mas acaba surpreen-
dida por uma nova proposta de
Matvey: passar sete dias român-
ticos seguindo as regras dele.
Anastasiya Reznik e Alexander
Petrov são os protagonistas.

"A SEMENTE DO MAL"
(Amélia´s Children - Portugal,
2023) -- O raríssimo cinema de
Portugal chega entre nós através
deste filme de terror, É um dos
poucos filmes de Portugal do gê-
nero terror. Na trama, ao lado de
sua namorada, o jovem Edward
(Carloto Cotta) decide desvendar
os segredos a respeito de sua fa-
mília biológica, com quem nunca
teve contato. Em sua jornada, ele
logo percebe que os laços que o
unem a sua família estão mergu-
lhados em um segredo macabro,
capaz de atormentar até mesmo os
mais corajosos. Vale conferir se o
terror português assusta mesmo.

"UMA VIDA DE ESPE-
RANÇA" (Ordinary Angels -- Es-
tados Unidos, 2024), dirigido por
Jon Gunn, é um drama na incrível
história real de uma cabeleireira
destemida de uma cidadezinha do
Kentucky que movimenta toda
uma comunidade para ajudar um
pai viúvo com duas filhas, uma
gravemente doente. Com roteiro
escrito por Meg Tilly e Kelly Fer-
mon Craig, a história se passa em

As influenciadoras Fefe Schneider e Bibi Tatto como as amigas Be-
bel e Lu na comédia Avassaladoras 2.0, sequência do filme de 2002

No tocante Uma Vida de Esperança, Hilary Swank vive a história real de
uma cabeleireira que movimenta uma comunidade para salvar uma vida

1994 , onde Sharon é uma cabelei-
reira na cidade de Louisville, no
Kentucky, nos Estados Unidos. Ela
decide um novo propósito de vida
quando conhece Ed, um pai viúvo
que trabalha duro para sustentar
as duas filhas, enquanto a caçula
está gravemente doente e aguarda
transplante de fígado. Então Sha-
ron, fortemente determinada, de-
cide ajudálo, movimentando toda
a comunidade e movendo monta-
nhas para salvar a vida da meni-
na. A protagonista é a ótima Hila-
ry Swank, premiada com o Oscar

pelos belíssimos filmes "Meninos
Não Choram" (2000) e "Menina de
Ouro" (2004). Alan Ritchson e
Nancy Travis também atuam. Nos
Estados Unidos, o filme teve uma
ótima recepção do público e da crí-
tica. No site agregador de resenhas
Rotten Tomatoes, o longa obteve
uma aprovação de 84%. O con-
senso do site diz: "Com uma pita-
da de graça e circunstância, esta
doce demonstração de humanida-
de é estabelizada por Hilary Swank
em um papel que toca o coração
de todos os Anjos Comuns".

Pelo quinto ano consecutivo,
o Health Life — Viver Bem, ambu-
latório de Atenção Primária à Saú-
de (APS), da Unimed Piracicaba,
recebeu o selo especial de qualida-
de do Programa Qualificare, con-
cedido pela Fesp (Federação das
Unimeds do Estado de São Pau-
lo). Mais do que uma conquista, o
título atesta que o serviço ofere-
cido pela Cooperativa é referên-
cia no Estado, além de modelo
para outras Unimeds do País.

“Este reconhecimento de-
monstra que nossas equipes con-
tinuam aperfeiçoando os servi-
ços assistenciais da APS da Ins-
tituição e observamos que a cada
ano a procura pelo cuidado au-
menta entre os nossos colabora-
dores, que contam, hoje, com uma
unidade exclusiva de atendi-
mento”, comemorou Carlos Jous-
sef, presidente da Instituição.

O dirigente conta que o am-
bulatório se destacou nos três ei-
xos da avaliação. O conceito da

unidade, já adotado mundial-
mente, personaliza a necessidade
do paciente na prevenção de do-
enças, além de diagnosticar com
maior precisão e adotar trata-
mentos e reabilitações eficazes.

“Sempre acreditamos nes-
te modelo de cuidado. E pude-
mos constatar a efetividade
depois de intercâmbios em paí-
ses desenvolvidos. É uma rea-
lidade que funciona integral-
mente e, com certeza, perpetua-
rá em todo o mundo”, revelou.

Localizado em um amplo
espaço na avenida Carlos Bote-
lho, a área de cuidado à saúde
de colaboradores da operadora
de planos coloca à disposição
equipe multidisciplinar especi-
alizada, formada por médicos da
família e generalista, enfermei-
ras e técnicas de enfermagem.

A equipe APS é responsável
por cuidar de pacientes como
um todo, incluindo atividades
de prevenção, educação em saú-

de e reabilitação, entre outras.
A ideia é que cada pessoa e seus
familiares sejam atendidos sem-
pre pelo mesmo profissional, de-
senvolvendo vínculos que per-
mitam um melhor cuidado.

“Atualmente, a atenção pri-
mária ganhou muito em assis-
tência e gestão digital. E nossa
Diretoria não tem dúvidas de
que avançará ainda mais nos
próximos anos”, finalizou.

PROGRAMA - Para esti-
mular a excelência no atendimen-
to, a Unimed Fesp promove o Pro-
grama Qualificare, que realiza a
avaliação e certificação dos recur-
sos e serviços próprios das Uni-
meds paulistas. O projeto tem o
intuito de ajudar na qualificação
e estruturação dos serviços de
atenção primária, apoiando cada
Unimed a desenvolver ações de
melhoria contínua e a buscar a
certificação de boas práticas, de
acordo com a ANS (Agência Na-
cional de Saúde Suplementar).

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para dois
carros quintal no fundo um quarto e
um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone
e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701

Dr. Eduardo Chinaglia, presidente da Fesp, e Dr. Carlos Joussef

Divulgação

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Caminhada Ecológica reúne
centena de participantes
Ação teve saída da Área Genatti Soave às 7h30 da manhã, fez
o percurso definido e, quando chegou de volta, ainda teve aulão

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Bairro Feliz acontece no
Ouro Fino neste sábado

Uma mesma ação conseguiu
juntar: saúde, meio ambiente, so-
lidariedade e bem estar no ulti-
mo domingo. A Primeira Cami-
nhada Ecológica reuniu centenas
de pessoas que percorreram cer-

ca de 4Km de estradas rurais da
cidade. Entre os participantes
havia toda uma ampla gama de
pessoas que ia de crianças, atle-
tas, entusiastas de atividades fí-
sicas, pessoal da melhor idade do

CCI e muitos outros. A ação teve
saída da Área Genatti Soave as
7h30 da manhã, fez o percurso
definido e quando chegou de vol-
ta ainda teve o aulão de Fit Dan-
ce com Dance Raul e na sequên-

cia sorteio de vários brindes e
plantio de mais de dez mudas de
árvores. A ação conjunta das se-
cretarias de esporte e meio ambi-
ente também teve o apoio das
empresas Painco e EcoRio.

Fotos: Divulgação

O caçula dos bairros de Rio
das Pedras, o Ouro Fino vai rece-
ber neste final de semana o pro-
jeto Bairro Feliz. A segunda edi-
ção da ação já começou onde o
bairro durante a semana recebe
poda de galhos, corte de mato,
limpeza de bueiros, pintura de
guias. E no sábado a ação princi-
pal acontece na rotatória entre as
rua 01 e 02 que inclui tendas com
a Secretaria de Saúde fazendo afe-
rição de pressão e glicemia, atua-

lização de vacinação infantil e
adulto, vacinação de animais de
estimação, brinquedos infláveis,
musica, dança. E finalizando a
apresentação do cinema na rua
com o filme Mário Bros. O projeto
que teve inicio em 2021 foi retoma-
do neste ano com o intuito de levar
atrações, diversão e cidadania à to-
dos os bairros da cidade. Todas as
atrações e atividades são gratui-
tas e abertas tanto aos moradores
do bairro quanto a visitantes.

SSSSSEDUCEDUCEDUCEDUCEDUC

Frequência Escolar com foco no
Bolsa Familia é tema de curso

Divulgação

Curso foi sexta para operadoras escolares

Visando sensibilizar os profis-
sionais da educação sobre a rele-
vância da frequência escolar para
o desenvolvimento educacional e
social dos estudantes beneficiários
do Bolsa Família a Secretaria Mu-
nicipal de Educação realizou, na
sexta feira (7), o encontro formati-

vo para operadoras escolares 2024.
Tudo para garantir que as regras
para o recebimento da Bolsa Famí-
lia sejam cumpridas de acordo com
as leis e quem tem o beneficio siga
recebendo normalmente e princi-
palmente mantendo as crianças na
escola e com bom rendimento.

TTTTTRADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃO

Escola Maria Arlete tem bandeira própria
Uma das tradições impor-

tantes das escolas que foi reto-
mada em Rio das Pedras é o há-
bito de hastear a bandeira e
cantar o hino Nacional. A Es-
cola Maria Arlete no bairro São

Cristóvão além de retomar esta
tradição, ainda deu um passo
além. Através de um concurso
entre os alunos criaram a ban-
deira da escola que foi apresen-
tada aos alunos e professores

na ultima semana. A Cerimo-
nia contou com a presença de
toda a direção da escola, tam-
bém das ex diretoras que parti-
ciparam do inicio do projeto, do
Secretário de Educação e tam-

bém das coordenadoras da Se-
cretaria. Além da bandeira da
escola, também foi eleita a ban-
deira do Grêmio e a partir de
agora elas estarão presentes nas
comemorações feitas na escola.

Fotos: Divulgação
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A advogada criminalista
Aline Ferraz Innocencio,
esposa do advogado Sil-
vino Innocencio, come-
morou mais um aniver-
sário ontem (12), rece-
bendo os cumprimen-
tos da família e dos ami-
gos, incluindo os de A
Tribuna Piracicabana.
Aline é pós-graduada
em Criminologia Fo-
rense, Processo Crimi-
nal e especialista em
Criminologia. Foi cola-
boradora deste jornal,
edição especial de Rio
das Pedras, na página
de Turismo. Parabéns.

Divulgação
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FALECIMENTOS

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 35/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 35/2024,
Processo: 430/2024, que tem por objeto a aquisição de RELÓGIOS DE PONTO, MODELO
FACIAL.  As propostas serão acolhidas com início no dia 14/06/2024, às 10:00 horas até às
08:00 horas do dia 28/06/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00
horas do dia 28/06/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será
realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 12 de junho de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE  LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE
PREÇO Nº 25/2024
Comunicamos que está reaberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 25/
2024, Processo: 325/2024, que tem por objeto a contratação de empresa para SERVIÇOS DE
MANUTENÇÃO DE EQUIPAMENTOS E UTENSÍLIOS DE COZINHA INDUSTRIAL DA COZI-
NHA PILOTO.  As propostas serão acolhidas com início no dia 14/06/2024, às 10:00 horas
até às 08:00 horas do dia 01/07/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às
09:00 horas do dia 01/07/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico
será realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - aces-
sível em www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Com-
pras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19)
3481-9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 12 de junho de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

FALECIMENTO
SRA. FRANCISCA FERNANDES
BEZERRA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 82 anos, filha
dos finados Sr. José Fernandes
de Oliveira e da Sra. Francisca
Fernandes de Oliveira, era viú-
va do Sr. Antonio Alves Bezerra;
deixa o filho: Antonio Fernandes
Bezerra, falecido, deixando viú-
va a Sra. Rosimeire Oliveira dos
Santos. Deixa netos, bisneta,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
10h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES AL-
MEIDA TABAY faleceu ontem,
nesta cidade, contava 83 anos,
filha dos finados Sr. Benedito
Lopes de Almeida e da Sra. Fir-
mina Nunes Soares, era viúva
do Sr. Antoninho Moacyr Tabay,
deixa os filhos: Iara Aparecida
Tabay Zambon, casada com o
Sr. Dimas Zambon; Iamara de
Lourdes Tabay Mascarin, casa-
da com o Sr. Angelo Mascarin
Neto e Aroldo Luiz Tabay, fale-
cido. Deixa familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será

realizado hoje, saindo o fére-
tro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “05” para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM LARISSA OLIVEIRA
COELHO PRATES faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 27
anos, filha do Sr. Claudinei Je-
sus Coelho Prates e da Sra.
Maristela Franco de Oliveira.
Deixa irmã, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h15 do Velório da
Saudade, sala “07”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

VANIA LUCIA CAZELE faleceu
ontem, nesta cidade, contava
37 anos, filha do Sr. Walter Ca-
zele e da Sra. Jocely Apareci-
da da Silva Cazele. Deixa o ir-
mão: Vitor Cazele, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 da
sala “A” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À

família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELENA MAURICIO ALVES
GIRHÃO faleceu anteontem,
nesta c idade,  contava 76
anos, filha da Sra. Eufrausina
Nunes, falecida, era casada
com o Sr. Darci Alves Novaes;
deixa os filhos: Fernanda Gi-
rhão, casada com o Sr. Osval-
do Benedito Bovi Junior; Vivi-
ane Cristina Girhão; Adriana
Helena Girhão; Tania Helena
Girhão; Carmem Silvia Girhão
e Jose Luis Girhão, casado
com a Sra. Silmara Augusto
Girhão. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade,
sala “05”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDICTO APPARECIDO
THOMAZ faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 89 anos, fi-
lho dos finados Sr. Benedicto
Thomas e da Sra. Sebastiana
Conceição da Cruz, era viúvo
da Sra. Neide Rodrigues Tho-

mas; deixa os filhos: Antonio
Thomaz, falecido; Jose Tho-
maz; Luiz Carlos Thomaz; Ma-
ria Aparecida Thomaz; Elisa-
bete de Fatima Thomas da Sil-
va; João Thomaz; Claudineia
Thomas; Claudemir Thomaz e
Claudinei Thomaz. Deixa ne-
tos, bisnetos, tataranetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Sauda-
de, sala “08”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE DOS SANTOS fale-
ceu ontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 84 anos, fi-
lho da Sra. Aurora do Espirito
Santo, falecida, era casado
com a Sra. Margarida Gomes
da Silva Santos. Deixa filhos,
genro, noras, netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Salti-
nho/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE OZ faleceu anteon-
tem na cidade de Socorro, aos
77 anos de idade. Era filho do
Sr. Jose Oz e da Sra. Mathilde
Sbkerch Oz, falecidos.  Deixa
a filha: Juliana da Cunha Oz
Ribeiro. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem às
09:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Socorro, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Socorro.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDITO JESUS DE CA-
MARGO faleceu anteontem na
cidade de Conchas, aos 71
anos de idade e era casado
com a Sra. Lucia Gobbo de
Camargo. Era filho do Sr. João
Batista de Camargo e da Sra.
Geni Claudino de Moras Ca-
margo, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Emerson, Eliana e Daia-
na. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 10:00hs,
saindo a urna mortuária do
Velório Cristo Rei - Conchas,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Conchas. À fa-
mília e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DAS GRAÇAS
CARDOSO faleceu ontem na
cidade de Rio das Pedras, aos
89 anos de idade. Era filha do
Sr. José Cardoso e da Sra
Lourdes Candida de Jesus,
falecidos. Deixa os filhos: Ro-
sangela Cardoso Guimarães,
Francisca Guimarães, Paulo
Cesar Guimarães - falecido,
Ermiliana Guimarães, Patricia
Kelly Guimarães casada com
Mario. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 15:00horas, saindo a

urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras, se-
guindo para o Cemitério Par-
que da Paz, Rio das Pedras. Á
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. LOURDES LEITE BETTIN
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 78 anos de idade
e era viúva do Sr. José Bettin.
Era filha do Sr. Antenor Leite e
da Sra. Eda Ascari Leite, faleci-
dos. Deixa os filhos: Solange Ap.
Bettin Furlan casada com Osny
Furlan, José Roberto Bettin ca-
sada com Alcieles Elaine Fer-
reira Bettin, Marcia Maria Bettin
casada com Ricardo Ribeiro
Goivinho, Marcos Antonio Bettin,
Renata Cristina Bettin Jandozo
casada com Jose Roberto Jan-
dozo. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento dar-se-á hoje às
14:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade –
Sala 04, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. THEREZA TAKAGI SATO
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 94 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Sussumu
Sato. Era filha do Sr. Segeki
Takagi e da Sra. Takagi Sue, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Elisa-
bete Sato e Sidney Sato casa-
do com Maria Cecilia Malosso
Sato. Deixa 3 netos, 6 bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 15:30hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição – Sala
Premium, seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSOCIAÇÃO DOS ENGENHEIROS E
ARQUITETOS DE PIRACICABA

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

 EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Conforme dispõe o item “a” do inciso “I” do Artigo 15 do Estatuto
da Associação dos Engenheiros e Arquitetos de Piracicaba
(AEAP), ficam convocados os associados Efetivos, Remidos e
Fundadores,  para a Assembleia Geral Ordinária da AEAP, a rea-
lizar-se no próximo dia 25 de junho de 2024 (terça-feira) na sede
social da AEAP, na Rua Ipiranga, 166, com início às 18:30 H
(dezoito horas e trinta minutos), em primeira convocação, com
50% mais um dos associados da AEAP, ou às  19:00 H (dezenove
horas), em segunda convocação, com qualquer número de pre-
sentes, para apreciar o Relatório da Comissão Eleitoral acerca
das Eleições de 11 de junho de 2024 e para dar posse à Diretoria,
Membros do Conselho Deliberativo e  Conselho Fiscal eleitos.

Piracicaba, 12 de junho de 2024.

Eng. Civil Luis Chorilli Neto
Presidente da AEAP
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